

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65



Amparito Sanjuán y Navarro

DE 15 AÑOS DE EDAD

falleció el domingo 27 del corriente, á las once y media de la noche.

R. I. P.

Sus inconsolables padres, abuela, hermanos, hermana política, tíos y primos, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.
Hoy, á las ocho de la mañana, se celebrará en la parroquial Iglesia de San Valero (Ruzafa) una misa de Comunión general en sufragio del alma de la finada.
El mismo día y ocho siguientes, á las seis menos cuarto de la tarde, se rezará el Santo Rosario, á intención de la misma, en la capilla de la Virgen de los Desamparados de dicha Iglesia.

6 millones de pesetas

Canje de cupones

En la Administración de LAS PROVINCIAS se canjean los cupones de las series 1.ª y 2.ª, de once de la mañana á una de la tarde, y de cuatro á siete de la tarde.

Para Todos Santos

Confitería de Eugenio Burriel.—P. Reina

Especialidad en panecillos de vainilla, fresa, chocolate, coco, café, limón, plátano, naranja, fruta, avellana, piñón, etc. etc. Exquisitos Biscuits de Madrid, vainilla, crema, chantilly y frutas.
Marrón glacé. Marrón Paris. Noisettes Praliné.

Asuntos del día

Se encuentra ya en Madrid el presidente del Senado, D. Eugenio Montero Ríos. En cuanto se supo su llegada á la capital de España, los periodistas salieron en su persecución, ansiosos de conocer la verdadera actitud del andaluz canónigo.
Pero el Sr. Montero Ríos se ha mostrado poco explícito con los informadores de los periódicos, y se ha limitado á expresarse en esos términos vagos que á nada comprometen.
Desde luego, el presidente del Senado continúa siendo contrario al proyecto de Mancomunidades. Metiósele en la cabeza la idea de que dicho proyecto era atentatorio contra la integridad de la patria, y á los años del señor Montero Ríos, difícilmente se saca, ni con tirabuzón, una idea alojada dentro del cerebro.
Sin embargo, el ilustre político no parece que sienta grandes deseos de lucha; lo prueba el hecho de que se muestre conciliador y dispuesto á cualquier transacción, si puede salvar los escrúpulos de conciencia respecto á los asuntos del proyecto de Mancomunidades.

Continúa en nuestro Parlamento el debate y la aprobación de los Presupuestos. La calma ha vuelto á la mayoría. Los conjurados, sin duda, convencidos de que el ministerio intermedio es una ilusión que no tiene realidad posible por el momento, han cesado en sus trabajos, esperando mejor ocasión para llevar á cabo sus planes.
El Sr. Canalejas, con esta tregua, va adelantando camino, pero esto no significa su adelantamiento en el Poder. La vida del actual gabinete no puede ser larga, y, seguramente, antes de terminar el año, sobrevendrán sucesos políticos que modificarán el estado presente en nuestra vida política.

Comentarios sobre la teoría Darwinista

Más que la reflexión impera en nuestra juventud el Magister dixit, que ya Rogerio Bacon, con la implantación del método experimental, destruyó allá en los albores de la Edad Media. Pero, por una especie de atracción atávica, conservamos todavía las ideas tal como nos las enseñaron, según el espíritu de la escuela, y como el raciocinio en la mayoría de las veces no se para á meditar las teorías objeto de estudio, de ahí el que nos sea más cómodo el aceptar lo que nos enseñaron, que tomarnos la molestia de querer penetrar en lo hondo del misterio para entresacar la verdad, pero la verdad deducida de la experimentación, que es como se debe entender la verdadera Filología.
La teoría de Darwin es cierto que ha causado una verdadera revolución en la Ciencia; pero pasma y maravilla el que la juventud inculta, sin pararse siquiera á reflexionar con criterio severo el asunto de que tratamos, lo haya aceptado como verdad axiomática, cosa que es del todo inadmisible, ya que eso, en la mayoría de los casos, contribuye al estancamiento del progreso científico. De la misma manera que el fisiólogo, para conocer el mecanismo funcional de un ser organizado, estudia primeramente las partes más simples que componen el órgano, el aparato ó el sistema, para deducir aquella función, igualmente al querer descubrirse de sí las especies son transformables unas en otras, debe acudir también á los organismos más pequeños, á aquellos que no tienen ninguna vitalidad, y que sus manifestaciones vitales están reducidas, solamente al acto elemental del cambio de materia, que es lo que biólogos se conoce con el nombre de Metabolismo. Pero yo creo que el problema debe abordarse todavía más; según los estudios de Morotomía celular, la célula no es la unidad morfológica de la vida, porque separando sus principales componentes, como son el núcleo y el protoplasma, así mutilada, puede vivir ligeros momentos: ahora que para la sucesión de aquellos dos componentes de la célula. Pero los estudios delicadísimo de Kossel han evidenciado que la composición química del núcleo

no es igual á la del protoplasma, que mejor debe llamarse citoplasma. Y como Roberto Mayer ha comprobado que toda diferencia química es manantial de energía, lógicamente se desprende que aquellas diferencias habidas en el núcleo y protoplasma, han de ser el primus movens de la vida. Lo que procede, pues, para deducir si es posible la evolución de las especies, es lo primero el conocer de una manera detallada cuáles son los cuerpos químicos que juegan el principal papel en aquella evolución, que es tanto como abarcar el conocimiento perfecto de su génesis y de sus especiales funciones químicas, porque á estas están subordinadas todas las biológicas. Y al querer penetrar en la composición química de la materia albuminoidea, que es aquel mucus amorfo de Haeckel, formado por la asociación de elementos minerales allí en el seno de los mares, sentimos cierto temor, porque vamos á entrar en un terreno completamente desconocido, donde abundan las hipótesis más ó menos racionales, donde todo es misterio. Es el caos en donde se pierden las cabezas mejor sentadas.

Pero en apoyo del atrevimiento de mi empresa, yo no puedo resistir la tentación de copiar un fragmento del discurso de un ilustre español, D. Alejandro Pidal y Mon, que, al hablar de la naturaleza creadora, decía: «Que procede de una secreción del cerebro, el Dios de los materialistas, y el cerebro, como toda la vida orgánica y la vida mineral, que, entre paréntesis, para ellos son lo mismo, del mucus amorfo, y todo de la materia dinamizada. Y esta materia, ¿cómo se originó? ¡Ah! Escuchadlo: vale la pena de oírlo á los que se burlan del milagro y rechazan lo sobrenatural. Se formó por la aglutinación de los siglos. Es decir, que á los miles de siglos de no haber nada, tuvo que haber algo, como quien dice; sumad miles de ceros y obtendréis por suma una unidad. Y esta unidad, esta molécula material, que nació de la acumulación de la nada durante siglos, ¿cómo se movió? ¿Por qué no estuvo quieta, en vez de emprender la danza vertiginosa del transformismo evolutivista? ¿No lo sabéis? Os lo diré... Porque no era homogénea; si acertá á serlo, ¡cielos, tierra, humanidad!, Dios, estarían en la Moveva indivisibles! Pero no lo era, y un día se apoderó de ella una inquietud... un aguijón la pinchó, hubo una ruptura de equilibrio, y de aquí... el Universo.»

Ya Schützenberger, con motivo de aquella discusión de que si podía existir la vida sin aire, tuvo necesidad, para resolver el problema, de poner en ecuación química la materia albuminoidea; pero la composición de ésta era desconocida, y su primer empeño fué el desintegrarla, para determinar sus componentes. Sometiéndola á la acción de un ácido hidróclorico de la barita á una temperatura de 200° C., y hubo desprendimiento de gases: hidrógeno, amoníaco, formación de precipitado, carbonato y oxalato bórico y un residuo insoluble constituido por bencinas, tirosina, glucoproteínas y ácidos hidroprotéicos. Obtenidos los componentes aludidos, quiso regenerar la ovo-albúmina con estos mismos elementos, y, efectivamente, obtuvo una substancia de aspecto gomoso, coagulable por la acción del calor, y que daban gran parte de las secciones coloridas de las materias proteicas, lo cual le llevó á mantener la afirmación de que había obtenido, por verdadera síntesis, la materia albuminoidea. Análogos resultados á los de Schützenberger, obtuvieron Grimaux y Lilienfeld, partiendo, el primero, del ácido amidobenzoico, con el pentaóxido de fósforo, y el segundo, del ácido amido-acético, en presencia del fenol y del oxícloruro.

Modernamente ya se virlumbra, ante los trabajos del eminente químico alemán doctor Fischer, el despojo de la constitución de las materias proteicas, partiendo de los aminoácidos más sencillos, como la glicocola, para formar los polipéptidos, que, por ulterior asociación química, deben originarse las materias proteicas.
Mas claro está que yo no puedo negar, sin ser tachado de pesimista, lo que se ha de conseguir con la química de los albuminoides, quizá dentro de muy poco tiempo. En el siglo XVIII imperaba en la ciencia la llamada fuerza vital, como la única capaz de formar los principios inmediatos originados en los procesos bioquímicos; pero los estudios sintéticos de Woehler, partiendo del cianuro amónico, dieron lugar á la obtención artificial de la urea, y con este hecho experimental, quedó destrerrada para siempre la incapacidad del químico para obtener en el matraz las pretendidas especies químicas encargadas de su producción solamente á la vida. ¿Sucederá lo mismo con las llamadas substancias albuminoides? Ya lo hemos dicho; estamos en los albores de grandes acontecimientos científicos y de grandísimas sorpresas.

Pero aún contando como hecho cierto el que conocieramos la diversidad de las funciones que integran la molécula proteica, y pudiéramos manejar las substancias que constituyen la materia viva, de la misma manera que manejamos invitó las especies químicas definidas. ¿Pudiéramos deducir de ello su evolución? Creo que entonces no sería más fácil la resolución del problema; pero esto no quiere decir que aquella se efectúe, por más que admitimos que siendo la vida un trabajo verificado á expensas de la energía desprendida en el desmoronamiento de la molécula albuminoidea empleada en la formación sintética de las substancias propias del organismo, también es lo cierto que cada individuo verifica un trabajo con arreglo á las modalidades de su constitución, constitución que no es necesaria que sea cualitativa, sino que basta que sea solo cuantitativa para que de lugar á la formación de determinados principios, que á manera de reactivos, nos sirven para caracterizar las especies organizadas.
Pero desgraciadamente, el proceso bioquímico de la molécula albuminoidea se ignora casi por completo. Y si en las ciencias biológicas de esto se habla á cada paso, más crezo yo que es el motivo de una taxonomía encaminada á cumplir una finalidad didáctica que no á otra cosa, ya que la honradez científica nos veda el afirmar hechos que están muy lejos de ser demostrados.
Y si partimos desde el principio del desconocimiento de las substancias que son el primus movens de la organización, ¿cómo es posible el que queremos admitir como cosa cierta la transformación de las especies, unas en otras, cuando estamos tan lejos de su demostración?
El género de vida, los medios de cultivo, la presión atmosférica, las diferencias climatológicas, etc., etc., son agentes engañosos que nos hacen ver las apariencias de la transformación de las especies en variedades y de variedades... á especies diferentes, según pretendan algunos. Pero yo, para finalizar este artículo, que ha surgido de una conversación sobre el asunto, solamente he de poner de manifiesto dos ejemplos bien notorios: (1) «El Saccharomyces cerevisiae en las condiciones casi anaerobias de levadura baja, produce la fermentación alcohólica, y en los aerobios, de levadura alta, convierte la glucosa en agua y gas carbónico.» En el primer caso obra el Saccharomyces como agente de oxidación molecular, y en el segundo, como autor de oxígeno; al convertir un kilogramo de glucosa en alcohol y anhídrido carbónico, se desprenden 372 calorías en el primer caso; y en el segundo, en que las condiciones vitales han variado con arreglo al medio, las oxidaciones se verifican al máximo, y el número lo calorías por kilogramo de azúcar, es de 4.939, atendiendo á estos resultados. (2) «Pasteur creyó que la levadura alta y baja eran dos especies distintas, hasta que Rees, mostrando su paso recíproco puso en claro que solo debían considerarse como dos variedades.» De donde se deduce lógicamente, discutiendo con severidad científica, que hasta ahora no puede afirmarse la transformación de una especie microbiana en otra. Y si esto ocurre en los primeros peldaños de lo que se supone escala evolutiva de las especies, ¿cómo pensar que el hombre deriva del mono, ocupando éstos los últimos peldaños de aquella misma escala...?»

Al entrar los citados barcos en la bahía, se dispararon varias traas.
En el muelle donde atracaron vimos, entre otras muchas personalidades que sentimos no recordar, al capitán general señor conde del Serrallo, á los generales Chacón, Orozco, García Menacho, Jofré, Díez, Planter, Noguerol, Llinás y Lomas; al gobernador civil, el presidente de la Audiencia provincial Sr. Escribano, el comandante de Marina Sr. Melendreras, el alcalde accidental Sr. Banquells, los concejales Sres. Amat, Frieto, Taberner, García Dutrús (D. Juan Bautista), Ferraz Cruz, Alzaga, Pérez (D. R.), Ferrer Peset y el secretario de la Corporación municipal Sr. Jiménez Valdivieso, el vicepresidente de la Diputación provincial Sr. Sales vicepresidente de la Comisión señor Polo de Bernabé, el secretario de cámara del señor arzobispo D. Félix Bilbao, el rector de la Universidad Dr. Machi, los Sres. Sanchis Peretgas y Casanova Dalfo en representación de la Cruz Roja y los Sres. Dómine, Puchol y La Roda, de la Compañía de Correos de Africa.

También habian muchas distinguidas familias que esperaban á los expedicionarios, así como inmenso número de parientes y amigos de los soldados, que esperaban con la alegría propia del caso.
Una vez atracados los barcos, el capitán general dió varios vivas á España, al ejército, á Valencia y al regimiento de Mallorca, que fueron contestados con otros á España y al general Echagüe, dados por los soldados.
Mientras ejecutaban los buques las maniobras del desembarco, los repatriados entonaban el Himno de la Exposición, al propio tiempo que agitaban sus pañuelos.
A las tres y media quedaron terminadas todas las faenas necesarias, é inmediatamente comenzó el desembarco, que se realizó con el mayor orden y con gran rapidez.
Un inmenso espacio libre, en tierra, era el dedicado para formar el regimiento.
Media hora después estaban en tierra todas las fuerzas, formadas por compañías, dando frente á los barcos.

Un toque de atención, seguido de otro para presentar armas, fué la señal de que iba á ser desembarcada la bandera. Fué un instante solemne. La enseña del regimiento de Mallorca apareció á los acordes de la Marcha Real, interpretada por las bandas de música y de trompetas de los regimientos de Guadalajara, Otumba, Mallorca y Banda Municipal.
Este momento fué conmovedor en extremo, y durante él reinó un silencio profundo, permaneciendo los soldados presentando las armas y el público descubierto.
Seguidamente se permitió á las familias acercarse á los soldados expedicionarios, presentándose á nuestra vista un cuadro difícilísimo de describir. En menos de un minuto quedaron confundidos en apretado abrazo los soldados y sus familias.
La entrevista duró media hora, pasada la cual púsose en marcha la fuerza expedicionaria, seguida de las que fueron á recibirla.
El señor capitán general permaneció hasta este momento en el muelle, dictando atinadas órdenes, y, como siempre, sin olvidar el menor detalle.
En distintas ocasiones le vimos conversar afablemente con los soldados y sus familias, á quienes invitó á la paella que se dará el domingo, después de la misa de campaña, en Paterna.

Dr. SEGURA
Algemesi, octubre 1912.
(1) Dr. Carracedo. Química biológica.
(2) Química biológica, Dr. Carracedo.

D. Benito María Arzobispo de Burgos

La muerte del arzobispo de Burgos, ocurrida en el monasterio de La Vid, en Aranda, donde se encontraba pasando una temporada para reponerse de reciente enfermedad, será justamente sentida por todos los católicos españoles.
Era un prelado tan virtuoso como sabio, modesto y humilde, que solo vivía consagrado al cumplimiento de sus altos deberes sacerdotales y al cuidado de su archidiócesis.
Fué el Sr. Murúa canónigo doctoral en el obispado de Cádiz, donde se distinguió como predicador elocuentísimo, de profunda ciencia teológica.
En 1894 fué elevado por sus virtudes y méritos á la silla episcopal de Lugo, donde permaneció hasta 1909, captándose el cariño de todos sus diócesanos.
Al morir el ilustre cardenal Sancha, y ser trasladado á la metropolitana de Toledo el cardenal Aguirre, fué nombrado el sabio prelado lucense para la archidiócesis de Burgos, donde ha continuado su admirable labor evangélica.
Había nacido el Sr. Murúa en Algete, en 1846. Contaba, pues, sesenta y cuatro años. Era doctor en Sagrada Teología, y había hecho otros importantes estudios. Su cultura era sólida y profunda.
Sencillo, modesto y bondadosísimo, consagróse por completo á la Religión y al amor de los pobres. Su caridad era inagotable.
Siendo obispo de Lugo, en la época de las guerras coloniales, prestó señalados servicios á la patria, recomensándose el gobierno con la gran cruz del Mérito Militar.
Era senador por derecho propio.
«Dios haya acogido en su seno el alma del sabio arzobispo!»

REGRESO DE TROPAS

El regimiento de Mallorca

El día de ayer será para los bizarros jefes, oficiales y clases de tropa, que pertenecen al regimiento de Mallorca, de imborrable recuerdo. Al pueblo valenciano se le presentó ocasión de demostrar una vez más su gran amor al ejército.
Entre dos y tres de la tarde se había hecho público llegarían los vapores en que regresaban á nuestra ciudad uno de los regimientos más antiguos de su guarnición, y desde mucho antes de la primera de las horas citadas los tranvías veíanse totalmente ocupados. Conseguir un puesto era tarea nada fácil. Igualmente iban repletos los coches, tartanas y ríperas. A pie también eran muchas las personas que se dirigían hacia el puerto.
Valencia, que ama al ejército, dispensó ayer á los soldados de Mallorca un grandioso recibimiento. Al solo anuncio de la llegada de aquellos marchó á recibirlos amorosa; apiñábase la multitud en los muelles para mejor ver y saludar á sus deudos y amigos, ó simplemente para contribuir con su presencia á dar más brillantez al recibimiento de los defensores de la patria.
Animadísimo veíanse las calles por donde habían de desfilir los soldados de Mallorca, y lo mismo estaba el camino del Grao; pero donde el genio resultó mayor (á pesar de haber sido mucho en el puerto y en las calles de la ciudad), fué en la bajada del puente del Mar, frente á los cuarteles de San Juan de la Ribera.
Muchas personas creían que allí había de albergarse el regimiento de Mallorca, porque en dicho cuartel estuvo muchos años.

A las dos y media, el vigia anunció la presencia de los barcos. Media hora después entraba en la dársena, majestuosamente, el «J. J. Sister», y cinco minutos después el «A. Lázaro». Ambos buques venían empavesados é igual gala ostentaban los demás vapores de la Compañía de Correos de Africa, surtos en el puerto.

Al entrar los citados barcos en la bahía, se dispararon varias traas.
En el muelle donde atracaron vimos, entre otras muchas personalidades que sentimos no recordar, al capitán general señor conde del Serrallo, á los generales Chacón, Orozco, García Menacho, Jofré, Díez, Planter, Noguerol, Llinás y Lomas; al gobernador civil, el presidente de la Audiencia provincial Sr. Escribano, el comandante de Marina Sr. Melendreras, el alcalde accidental Sr. Banquells, los concejales Sres. Amat, Frieto, Taberner, García Dutrús (D. Juan Bautista), Ferraz Cruz, Alzaga, Pérez (D. R.), Ferrer Peset y el secretario de la Corporación municipal Sr. Jiménez Valdivieso, el vicepresidente de la Diputación provincial Sr. Sales vicepresidente de la Comisión señor Polo de Bernabé, el secretario de cámara del señor arzobispo D. Félix Bilbao, el rector de la Universidad Dr. Machi, los Sres. Sanchis Peretgas y Casanova Dalfo en representación de la Cruz Roja y los Sres. Dómine, Puchol y La Roda, de la Compañía de Correos de Africa.

También habian muchas distinguidas familias que esperaban á los expedicionarios, así como inmenso número de parientes y amigos de los soldados, que esperaban con la alegría propia del caso.
Una vez atracados los barcos, el capitán general dió varios vivas á España, al ejército, á Valencia y al regimiento de Mallorca, que fueron contestados con otros á España y al general Echagüe, dados por los soldados.
Mientras ejecutaban los buques las maniobras del desembarco, los repatriados entonaban el Himno de la Exposición, al propio tiempo que agitaban sus pañuelos.
A las tres y media quedaron terminadas todas las faenas necesarias, é inmediatamente comenzó el desembarco, que se realizó con el mayor orden y con gran rapidez.
Un inmenso espacio libre, en tierra, era el dedicado para formar el regimiento.
Media hora después estaban en tierra todas las fuerzas, formadas por compañías, dando frente á los barcos.

Un toque de atención, seguido de otro para presentar armas, fué la señal de que iba á ser desembarcada la bandera. Fué un instante solemne. La enseña del regimiento de Mallorca apareció á los acordes de la Marcha Real, interpretada por las bandas de música y de trompetas de los regimientos de Guadalajara, Otumba, Mallorca y Banda Municipal.
Este momento fué conmovedor en extremo, y durante él reinó un silencio profundo, permaneciendo los soldados presentando las armas y el público descubierto.
Seguidamente se permitió á las familias acercarse á los soldados expedicionarios, presentándose á nuestra vista un cuadro difícilísimo de describir. En menos de un minuto quedaron confundidos en apretado abrazo los soldados y sus familias.

La entrevista duró media hora, pasada la cual púsose en marcha la fuerza expedicionaria, seguida de las que fueron á recibirla.
El señor capitán general permaneció hasta este momento en el muelle, dictando atinadas órdenes, y, como siempre, sin olvidar el menor detalle.
En distintas ocasiones le vimos conversar afablemente con los soldados y sus familias, á quienes invitó á la paella que se dará el domingo, después de la misa de campaña, en Paterna.

El padre de uno de los soldados, agradeciendo la invitación del Sr. Echagüe, prometió asistir y llevar 20 patos.
El paso de las tropas expedicionarias por el camino del Grao y por las calles de la ciudad, fué verdaderamente triunfal. Numeroso público se agolpaba para ver desfilir á los soldados, aplaudiéndolos y vitoreándolos con gran entusiasmo. Desde los balcones de la casa del catedrático señor conde de Michelena, arrojóse gran cantidad de flor al paso del regimiento.
Serían las seis y media cuando el regimiento desfiló ante la Capitanía general, cuya guardia rindió el saludo de ordenanza.
La plaza de Tetuán estaba llena de gente, y al entrar en ella el batallón, al pasar sus jefes y las banderas, el público aplaudía.
El regimiento entró en el cuartel de Santo Domingo, desde donde cada sección había de repartirse en los distintos cuarteles que para su alojamiento tiene destinados.

A los datos que ayer publicamos de los principales hechos de armas en que ha tomado parte el regimiento, creemos de oportunidad dedicar un recuerdo á los soldados que fueron bajas en ellos.
En el combate del día 22 de diciembre, en la posición de Bux-dar, soldados: José Fernández López, Antonio Navarro Cantó y José Pastor.
En el combate librado en la noche del mismo día, en la posición de Tauriat-Zag y llanos de Benibugafar, soldados: Gregorio Martínez Lozano, Rafael López Jiménez, Evaristo Bevia Bertomeu y Marcelino Yespez Cereuela.
También fué muerto en el combate de Bux-dar el día 22 de diciembre, el segundo teniente D. José García Nomeddué y resultó herido el primero D. Emilio Marín Agramunt.
Además, ha tenido 32 bajas por enfermedad, habiendo sido el tifus la que más estragos ha ocasionado. ¿Que Dios tenga á los héroes muertos, en su santa gloria!

Con las tropas llegó el cornetín de órdenes Antonio Huertas, que solo cuenta 16 años, y que en la toma de Talusit recibió un balazo en el vientre, del que curó completamente.
Sobre su pecho ostentaba una cruz, premio á su heroísmo, y la medalla de la campaña. El muchacho mostrábase justamente orgulloso de poseer tal galardón.
Además de los jefes y oficiales que ayer publicamos, vino también el comandante de Estado Mayor D. Luis Sánchez Marmol.
LAS PROVINCIAS dá la más cordial bienvenida al regimiento de Mallorca, y le felicita por su brillante comportamiento en tierras africanas.

“LAS PROVINCIAS” en Madrid

Se venden en el puesto de periódicos de la Puerta del Sol, núms. 11 y 12.

CUPÓN Número 5
PARA LOS 6.000.000 DE LA Lotería de Navidad. 3.ª serie
La entrega de siete cupones, numerados correlativamente del 1 al 7 y de la misma serie, da derecho á retirar un billete para el sorteo de participaciones del billete de la Lotería Nacional de 23 de Diciembre de 1912
Número 16.762
Este cupón caduca el día 19 de Diciembre de 1912.

Las Cortes

(Por telégrafo)
Madrid 31, á las 10'15 noche.

SENADO
Abre la sesión el Sr. López Muñoz á las 3'45. En el banco de los ministros se halla el de Marina. La desanimación es completa.
Jura el cargo de senador vitalicio el señor Ruiz Valarino.
Orden del día.
Se votan varios proyectos de ley de los aprobados ayer.
Después de un ligero incidente entre el conde de Casa-Valencia y el presidente de la Cámara por negarle éste la palabra, se suspende la sesión para dar lugar á que llegue del Congreso el presupuesto de la Guerra.
A las cuatro y media se reanuda la sesión, léese el dictamen sobre dicho presupuesto, y levanta la sesión.

CONGRESO
Abre la sesión el señor conde de Romanones á las 3'15. La desanimación es completa. En el banco azul los Sres. Canalejas, Arias de Miranda, Barroso y Luque.
Sin preguntas ni respuestas se entra en el orden del día.
El Sr. Goicoechea impugna el dictamen sobre el acta por Canarias del Sr. Lázaro; lo defiende el Sr. Morote (D. José), y es proclamado diputado el Sr. Lázaro. (La Cámara está disierta.)

Comienza la discusión del dictamen referente á los créditos de Guerra.
El Sr. Pedregal apoya su voto particular. No encuentra justificada la concesión de los créditos. Dice que el informe del Consejo de Estado fué contrario á la concesión.
Le contesta el Sr. Suárez Inclán (D. Pio). Afirma que por acuerdo del Consejo de Estado se sometió el asunto á la deliberación de las Cortes.
El Sr. Navarro Reverter afirma que el señor Pedregal ha dejado de leer la parte más importante del informe.
Es ésta la en que se afirma que el caso presente es excepcional y se aparta de todo lo legislado.

El Sr. Bergamín sostiene que los créditos extraordinarios que no se refieren á atenciones de orden público no deben concederse.
El ministro de la Guerra manifiesta que el presupuesto estaba indotado, hasta el extremo de existir solo cinco millones para material. Por eso se acudió á los créditos extraordinarios.
El Sr. Bergamín sigue en sus censuras. Dice que desde hace año y medio no se ha ingresado por Guerra el impuesto sobre utilidades, á pesar de descontarse al personal.
Asegura que se acudió al ministro de Hacienda y que el de Guerra dictó una real orden diciendo que lo hecho, hecho estaba, y que en lo sucesivo se cobraría el impuesto sobre utilidades.

El general Luque defiende la gestión administrativa en su ministerio.
El Sr. Navarro Reverter asegura que el impuesto sobre utilidades ha sido ya liquidado.
El Sr. Bergamín dice que el culpable de la situación actual es el general Aznar, que no previó, siendo ministro, lo que ha ocurrido.
El general Luque: ¿Qué culpa tiene el general Aznar de que no hubiese Presupuestos para 1912, y estuviesen cerradas las Cortes durante siete meses?
Se pone á votación el voto particular del Sr. Pedregal.
Los republicanos piden que sea nominal, y por 62 votos contra 38 de los conservadores, tradicionalistas y republicanos, es desechado el voto del Sr. Pedregal.

Comienza el debate sobre el presupuesto de liquidación.
El Sr. Iglesias (D. Pablo) consume el primer turno en contra de la totalidad.
Censura que se hayan consignado catorce millones de pesetas para lo gastado en hacer frente á la huelga de los ferroviarios, á pesar de que no hubo huelga. Dice que es ilegal este gasto, como ilegal fué el llamamiento de los reservistas.
Habla de lo consignado para los gastos de la campaña de Melilla, censurando esta partida.
Le contesta cumplidamente el ministro de la Guerra.
El Sr. Suárez Inclán impugna el voto particular que firman todos los individuos de las minorías pertenecientes á la comisión.
Lo apoya el Sr. Bergamín.
Dice, que este Presupuesto presentado por el Sr. Navarro Reverter, se llama de liquidación, por llamarse así, pero debiera decirse de adición ó suplementario.

Declara que los conservadores sostienen el mismo criterio que cuando se discutieron los Presupuestos para 1911, esto es, que los gastos ordinarios vayan al Presupuesto ordinario.
Censura la presentación de este Presupuesto, al que no ha precedido un plan aprobado por las Cortes, en el cual se exprese la reconstitución de los servicios públicos. Afirma que es atentatorio á la unidad del Presupuesto general del Estado.
Dice que los firmantes del voto particular se oponen al Presupuesto de liquidación, por las circunstancias en que se presenta y los términos

La entrega de siete cupones, numerados correlativamente del 1 al 7 y de la misma serie, da derecho á retirar un billete para el sorteo de participaciones del billete de la Lotería Nacional de 23 de Diciembre de 1912
Número 16.762
Este cupón caduca el día 19 de Diciembre de 1912.

DE ANTAÑO

Valencia retrospectiva

Jueves 1.º de noviembre 1708.
Noticia de que el día 9, á las diez, repitieron los enemigos cuatro asaltos en Lila, y tomaron la media luna, pero que Buffers hizo una salida con sus dragones y los desalojó de ella; que Marlborough, por la necesidad de vivir, salió con treinta mil hombres á buscar el convoy de Ostende, que los nuestros, rompiendo los diques, inundaron todo el país y se vió obligado Marlborough á retirarse.
Hoy ha llovido de tarde algo en Valencia, templando los fríos, que nos han mortificado mucho los días pasados.
(Diario de Planes.)

Habla Canalejas

(Por telégrafo)
Madrid 31, á las 8'15 noche.
El jefe del gobierno nos dijo que el Consejo de ministros en Palacio fué breve.
Su Majestad abandonó el lecho á las nueve de la mañana. Tomó el baño y se desayunó, presidiendo luego el Consejo. Después, acompañado del conde de Aybar, visitó la Armería Real.

«La salud de Su Majestad—siguió diciendo—es inmejorable. Sin inexactas, en absoluto, las noticias que sobre este asunto se intentó telegrafiar anoche al extranjero. Sin duda estas noticias proceden de cierta fábrica de infundios.
Lo que me extraña es que no tengan escrúpulo en acogerlas ciertos periódicos que quieren pasar por serios. Sin duda su finalidad no es otra que la de tratar de causar molestias al gobierno.
El caso de peste bubónica registrado en Rabat no debe preocuparnos. Hoy se reúnen los cónsules en dicha ciudad para adoptar rigurosas medidas higiénicas.»

Elogió el Sr. Canalejas á los estudiantes senatados, que no se han dejado coger en el lazo que les tendía una insignificante minoría.
«La mayoría de los escolares—añadió—entraron hoy en las clases, demostrando que es opuesta al matonismo y gaepeza, como la intentada por los que quisieron agredir al director de la Escuela de Comercio de Barcelona.»
«Esas violencias perjudican á los alumnos de las Escuelas de Ingenieros. Además de que el gobierno obrará con energía, no estamos dispuestos á tolerar violencias de ninguna clase.
El jefe de la policía ha remitido al gobierno un atestado de los sucesos ocurridos anoche frente al domicilio del Sr. Villanueva, con los nombres de los tres investigadores principales, que deberán atenderse á las consecuencias.»

Yo espero, por la cultura, por la educación y por el respeto á la disciplina que deben sentir los escolares, que estos sucesos no se repitan, pues sobre no responder á ninguna finalidad, entorpecerían la situación, obligando al gobierno á la adopción de ciertas medidas que en manera alguna quiere poner en práctica.
Esta tarde conferenciaré con el Sr. Montero Ríos, al que no he visto todavía.
Mañana, á pesar de la festividad, despacharé con el Monarca y con los ministros de turno.
Por la tarde celebraremos Consejo en Gobernación.»

El Sr. Canalejas se propone marchar pasado mañana, sábado, á Otero, de donde regresará el lunes.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la «Federación Agraria de Levantes»
31 de octubre de 1912.
Categoría: T. (Terral).—Régimen: T.-2.
Sobre Inglaterra se está produciendo una gran subida barométrica, con rotación de vientos al Norte y descenso de temperatura. La borrasca que ha tenido allí su centro tantos días, se trasladó hacia el mar del Norte, registrándose la presión más baja en Gris Nez (737,2 mm.) y presentando una derivación secundaria hacia el golfo de Génova (Niza, 756,6 mm.). Las presiones más altas ocupan el área de nuestra Península. La mayor se observa en Madrid (768,7 mm.).
La aparición de los vientos del Norte por el Occidente de Europa, trae aparejada la posibilidad de un cambio en el sistema de circulación atmosférica, en el sentido de cesar el imperio de la Categoría T. (Terral), y aún de poder llegar á darse la M. (Marítima). Descenso de temperatura.
Temperaturas regionales.—Máxima: 26 grados Murcia. Mínima: 2 grados en Teruel. En Valencia: 23 y 13.
Avisos marítimos: Vientos rolando del W. hacia

LAS PROVINCIAS

el N. en el Atlántico. Levante en el Estrecho de Gibraltar. Vientos al N. en el Mediterráneo.

Observaciones astronómicas de hoy día 1.º El sol sale a las 6 horas y 29 minutos, y se pone a las 5 y 0. La luna sale a las 10 y 37 de la noche, y se pone a las 1 y 4 de la tarde.

ESCAPAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports. GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

EDUARDO SCHILLING, S. en C.—PAZ, 13

VALENCIA

Ayer se recibió en Valencia un telegrama diciendo que Su Majestad el Rey, había firmado el real decreto autorizando la subasta de los diques exteriores y nuevos muelles comerciales del puerto, de acuerdo completo con el proyecto del Sr. Fuster, aceptando el dictamen unánime en este sentido del Consejo de Estado.

En la Universidad y en el Instituto General y Técnico, los estudiantes entraron en clase excepto en contadas asignaturas.

El rector de la Universidad recibió el siguiente telegrama del ministro del ramo: «El día escolar transcurrido aquí con absoluta normalidad, y misma noticia recibida todos los distritos universitarios, excepto Barcelona, donde alumnos de los grupos interiores han promovido ligero desorden. Aquel rector y claustro, por acuerdo gobierno, ratificando mi personal iniciativa, procederán con la mayor energía. Felicito a V. S. por sus acertadas disposiciones, y reiterándole seguridad de mi concurso para mantener disciplina, haga extensivo mi parabién a los escolares que no han querido asociarse a bullangas y huelgas impropias de una juventud culta y consciente.»

En la Caja de la Diputación provincial ingresaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades:

Del Ayuntamiento de Canals, 1 000 pesetas; Altrique, 3 000; Aleira, 200; Canet, 300; Valencia, 15 000; Alfarp, 250; Agullent, 150; Benimodo, 587; Benifa, 450; Simat de Valldigna, 500, y Chiva, 1 500.

Los suscriptores a la Liga Nacional de Defensa del Clero aumentan de día en día este arzobispado, gracias a los incansables trabajos de propaganda que realiza la comisión diocesana. Entre los inscritos figuran las comunidades de Escolapios, Salesianos, Carmelitas, archicofradía del Carmen y gran número de caballeros y señoras de la buena sociedad valenciana. Muy pronto se procederá al nombramiento de la comisión consultivo-jurídica, de la que formarán parte distinguidos letrados de mucho prestigio y sana doctrina.

El oficial quinto de la estación sanitaria del puerto, D. Cándido Gil Menéndez, ha sido trasladado a Madrid, y nombrado en su lugar don Mariano Moradillo López.

Ayer, en el tren correo de Madrid, llegaron los diputados a Cortes D. Antonio Lázaro y el general de brigada D. Juan Freyre.

En el rápido de esta misma línea salió el presidente de la Audiencia D. Cándido Rodríguez de Celis.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

Pianos Gómez.—Gran sonoridad é igualdad de voces. Calle del Almirante, P. C.

Bañuelos rellenos de albaricoque, crema y chantilly. Panecillos de Todos Santos.—Hijos de G. Burriel, Zaragoza, 17.

A las señoras de buen gusto.—No comprar pieles sin visitar antes la tienda de la Purísima, calle de Flasers, núms. 17 y 19.

Magnífico surtido en novedades de París.

En el correo de Madrid llegó ayer el joven escultor Julio Antonio, con el propósito de pasar en Valencia unos cuantos días al lado de su distinguido tío el señor interventor de Hacienda D. Ricardo Díaz Rodríguez y demás familia.

Julio Antonio tiene conquistado con justo merecimiento un nombre muy envidiable en la escultura, habiendo obtenido triunfos halagadores, como fué el del busto titulado «Hombre de la mancha», que llamó la atención por el singular acierto en la ejecución, a la que imprimió un personalismo tan marcado, que caracterizó en seguida al notable artista.

Con Julio Antonio han llegado también el escultor Lorenzo Salazar y el pintor Menanger, quienes vivirán entre nosotros una corta temporada.

Damos la bienvenida a los simpáticos artistas.

Movimiento de buques en este puerto durante el mes de octubre último.

Entrados 247, pertenecientes a las nacionalidades siguientes: Españoles 178, ingleses 24, noruegos 11, austro-húngaros 8, italianos 5, turcos 4, holandeses 4, alemanes 4, daneses 3, franceses 2, belgas 2 y griegos 2.

Se despacharon en dicho mes 256 buques.

Ha llegado a este puerto procedente de Autofagarta (Chile), el vapor «Redcross», de la importante casa Nitrovich Cros, de Londres, con cargamento completo de nitrato, consignado a D. José Campos Crespo, representante en Valencia de dicha casa.

Carra sin arrugas y mejillas sin hundimiento, se conservan hasta la vejez con el uso diario del Licor del Polo, el más barato é higiénico de los dentíficos. La falta de huesos en la boca deprime el rostro. Lo afea y denota una vejez prematura en personas aún de poca edad.

—PIKMENTINE—Tinte para el cabello. Todos los colores: del negro carbón al rubio. Naturalidad y duración. Depósito de venta, farmacia Morant, Cuarte, 45.

Crónica RELIGIOSA

En la Metropolitana Basílica, hoy, a las nueve y media, misa solemne en honor de Todos los Santos, con música y sermón panegírico. En las parroquias a las diez.

—En San Esteban, por la tarde a las cinco, ejercicio primero del novenario, con sermón.

—En el Pilar y Santa Catalina, ejercicio primero del novenario de almas a las seis de la tarde, con sermón.

—En la parroquia de la Santísima Cruz, a las diez, misa solemne, con sermón por don José Pascual. Por la tarde, a las cinco, primer día de novenario a Nuestra Señora de Sufrágio.

—Jubiléo.—Desde el medio día de hoy y todo el día de mañana, puede ganarse indulgencia plenaria, tantas cuantas veces sea visitada, con las debidas disposiciones, la iglesia de la Zaidía, del orden de San Benito.

—En Santo Tomás comenzará mañana el mes de almas, con misa a las siete y media, siendo de Comunión los lunes y sábados. El ejercicio, con sermón, será a las cinco y media de la tarde.

Crónica MORTUORIA

Concurridísima se vió ayer la misa de corpore insepolto, celebrada en la iglesia parroquial de San Nicolás, evidenciándose las simpatías que gozaba nuestro amigo D. José Rodríguez Condesa.

Presidieron el duelo la hija política del finado, doña María Llorca, hermana política señora de Estellés y doña Amparo Prefaci, y los señores D. Vicente Estellés, D. Eduardo Gómez del Molino, vicario de la parroquia, y el Dr. Vila Belda.

A la familia, y en particular, a sus hijos don Rafael y D. Enrique, reiteramos nuestro pésame más sentido.

—En Madrid ha fallecido la respetable y virtuosa señora marquesa de Nerva y de Oliva, tía carnal de la distinguida esposa del administrador de Contribuciones de esta provincia, don Jesús Cencillo.

A sus hijos, los señores marqueses de Nerva, de Camarines, marquesa de Oliva, señores de López de Castro; a su nieto el duque de Sanlúcar la Mayor, y a sus sobrinos los señores de Cencillo, acompañamos en su justo dolor.

Noticias MILITARES

Pasado mañana se celebrará en el campamento de Paterna la misa de campaña que ya dijimos en sufragio de las almas de los jefes, oficiales y soldados pertenecientes a los regimientos de esta guarnición, muertos en la guerra del Rif.

La misa, que comenzará a las doce, se dirá en un altar que se colocará cerca del cuartel, y asistirán todas las tropas de guarnición en esta plaza, que saldrán aisladamente para dicho campamento.

Terminado el santo sacrificio de la misa, se dará una paella en honor de los soldados de los regimientos de Mallorca y Guadalupe.

Por disposición del Sr. Echagüe, a ésta paella podrán asistir los padres de los soldados expedicionarios, los cuales tendrán dos horas de asueto para pasarlas alegremente al lado de sus progenitores. La atención es delicada, digna de la primera autoridad militar y de aquellos a quienes va dirigido, que se han portado como buenos en la campaña de Melilla.

A las dos de la tarde formarán las tropas y desfilarán ante el general de división Sr. Oroco, regresando inmediatamente a la ciudad en la misma forma prevenida para el viaje de ida.

—Al general de brigada recientemente ascendido, D. Pedro Font de Mora, se le ha autorizado para fijar su residencia en esta ciudad, en situación de cuartel.

—Los 400 hombres del regimiento de Otumba que debieron salir ayer en el primer tren para Teruel, suspendieron su salida en vista de haberse recibido en Capitanía, en la madrugada de antea, una orden telegráfica del ministerio de la Guerra, para que fueran licenciados los soldados de esta guarnición, que hallándose con licencia ilimitada, trimestral, etc., fueron incorporados a filas recientemente.

El señor capitán general circuló ayer mismo las correspondientes órdenes para este licenciamiento, que alcanzarán a unos 1 000 hombres de los cuerpos de infantería de esta guarnición.

—El señor capitán general ha dispuesto que una comisión, formada por un capitán de cada uno de los cuerpos y dependencias de la guarnición, a las órdenes del coronel del regimiento de Otumba D. Enrique de Mendoza, se halle esta tarde, a las cinco, frente al Ateneo Artesano del Grao para visitar el mausoleo erigido en aquel cementerio, donde reposan los restos de los repatriados de Cuba.

—Hoy se pasará la revista de comisario en todos los cuarteles en la forma acostumbrada.

—Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del general gobernador Sr. Chacón, el capitán de caballería D. Pedro Gómez Laygonier, pasando de excedente a la segunda región.

—Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, coronel D. Mateo Hernández; parada, Guadalupe; jefe de día, comandante de Victoria Eugenia D. Joaquín Calla; imaginaria, otro coronel del mismo D. José Blasco; presidente de la Junta de Provisiones, teniente coronel de Guadalupe D. Eduardo Aguirre; visita de Hospital, sexto capitán de Guadalupe; reconocimiento de provisiones, primer capitán del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Guadalupe; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

TRIBUNALES

Ante la Sala segunda se vieron ayer dos causas seguidas a Melchor Vázquez Andreu, por coacciones, y Angela Surero Abarca, sobre lesiones.

Fueron defendidos por los Sres. Oller y Semper.

Ayer se celebró la tercera sesión del juicio, ante una concurrencia numerosísima, ávida de asistir al final de la causa incoada contra los vecinos de Dos-Aguas Pascual y Pedro Sánchez Grau, acusados de la muerte violenta del recaudador de consumos Miguel Grau Sánchez.

El acusador privado, D. Francisco Vives Liern, desarrolló con brillantez su informe, intentando demostrar la culpabilidad de los procesados, para quienes pidió un veredicto condenatorio, con arreglo a sus conclusiones.

Pero el momento álgido de la sesión fué cuando hizo uso de la palabra el letrado defensor D. José Manteca, quien pronunció una oración llena de elocuencia, repleta de ciencia jurídica, uno de los hermosos discursos que tanto prestigio y fama le han conquistado.

En un brillante período saludó a la Sala y tribunal de hecho, al que por primera vez dirigía la palabra en esta Audiencia, y después, con gran dominio de la materia, claridad de concepto y ganancia de frase, rebatió los cargos formulados contra sus clientes, analizando el hecho de autos, las circunstancias que le

rodearon y las declaraciones prestadas en el juicio, para demostrar la irresponsabilidad de los dos individuos que quedaron como únicos autores del crimen que se discute.

En párrafos sentidísimos pintó la triste situación de sus clientes y con gran fe les defendió, diciendo que creía honradamente que eran inocentes.

La Sala, el Jurado y el público permanecieron pendientes de la palabra sugestiva y arrebatadora del Sr. Manteca, que confirmó el justo renombre de que venía precedido como criminalista.

Informe tan notable como el del Sr. Manteca, no se había oído en nuestra Audiencia desde hace mucho tiempo.

Después del discurso-resumen se retiró a deliberar el Jurado.

El fallo de éste fué absolutorio, y aunque la Sala acordó la revisión de la causa por nuevo Jurado, no por esto deja de ser un triunfo señaladoísimo el que obtuvo el prestigioso letrado D. José Manteca, a quien felicitamos sinceramente.

—En el rápido de ayer marchó a la Corte el presidente de la Audiencia D. Cándido R. de Celis, habiéndose encargado de sustituirle el de la provincial D. Valentín Escrivano Roca.

—Con motivo del estero de las dependencias de la Audiencia, vacarán los tribunales de justicia hasta el día 5 de noviembre.

ESCOLARES

El catedrático y decano de la Facultad de Derecho, Sr. Calabug, como presidente del tribunal de oposiciones a escuelas nacionales de niños de este distrito universitario, firmó ayer el anuncio que de ha insertar la Gaceta de Madrid convocando a los opositores para dar comienzo a los ejercicios el día 18 de noviembre, a las ocho de la mañana, en el Paraninfo de la Universidad.

—Por la Dirección general de primera enseñanza han sido nombrados maestros en propiedad de las escuelas de Rosell y Peñíscola, don José Ferrer Andreu y D. Pedro Bahimón Puig, respectivamente.

ALMORRANAS solo se curan con ANHEMOR

Ecos de Sociedad

—Noticias... —Dos conciertos muy brillantes en el Conservatorio, dados por el notable trio Crickboom, concertistas belgas, que han venido a inaugurar la serie de audiciones organizadas por nuestra Sociedad Filarmónica.

—Muy concurridos... —El lindo salón del palacio de la música presentaba un aspecto brillantísimo. Entre los concurrentes recuerdo a los marqueses de Castellfort, las señoras y señoritas de Mazarredo Almenar, Machí, Cantó, Beutell, Michelena, Navarro é hijos, Ruiz, Alzamora, Iriarte, Mellado, Corbí, viuda del general Asunción, Carlos, Buriel, Dicenta, Trénon, cónsul de Alemania y señora, Polo de Bernabé, Molero, Calatayud, Martí, viuda de Mayáns, Medel, Behn y señora del gobernador con su bella hija; también tuve el gusto de saludar al marqués de Monsalud, al conde de Montornés, al presidente de la Filarmónica Dr. D. Manuel Candela, quienes recibieron la bienvenida, por ser a la primera fiesta que asistían después de sus recientes viajes.

—El conde de Montornés... —Era muy felicitado por la distinción que ha recibido del gobierno francés.

—En la Eliana... —Los marqueses de Cáceres celebraron en esta semana una fiesta religiosa, por cumplirse en aquella fecha el año de la operación que tuvo que sufrir su encantadora hija Carmencita.

—Fiesta íntima... —Asistieron todos sus hijos y la marquesa de San Joaquín con su sobrina Conchita.

—El Sporting-Club... —Ha vuelto a la animación del pasado invierno, y se han reanudado las partidas de tenis, en las que toman parte las más distinguidas señoritas.

—Felicitaciones... —Los marqueses de Benicarló están siendo muy felicitados por el éxito alcanzado por su hijo Guillermo en la fiesta dada en el Colegio de San José, en la que tantos elogios mereció por su discurso.

—Visitas... —Al palacio de Capitanía acuden a diario buen número de personalidades, a dar el pésame a los condes del Serrallo por la muerte de su hermano el coronel D. Rafael Echagüe.

—Días señalados... —Los domingos y los jueves han quedado indicados para las sesiones del cine Liberos, y los sábados reciben en su residencia los señores de Michelena.

—El Teatro Principal... —Mañana sábado inaugurará la temporada María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza con su notable compañía, que ha de obtener un éxito ruidoso. El elegante coloso se verá muy concurrido.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

—Noticias militares... —La llegada del regimiento de Mallorca ha sido una satisfacción para nuestra ciudad, que deseaba vivamente su regreso de campaña. Nota muy satisfactoria es el entusiasta recibimiento dispensado a los valientes soldados y distinguidos oficiales que ayer regresaron a Valencia.

Crónica Central

PRINCIPAL

D. Juan Tenorio reapareció ayer en el escenario del Principal, tan gallardo y calavera como en años anteriores, es decir, más gallardo y arrogante si cabe, pues se encargó de encarnar al famoso burlador sevillano, el actor Manuel Vico, tan popular en todas partes, como el propio legendario personaje.

No hay que decir que el Sr. Vico hizo un «D. Juan» de primera clase, mereciendo su labor grandes aplausos, especialmente en el quinto acto.

La señorita Pilar Ortega, una actriz madrileña, algo más que discreta, joven y guapa, fué la «Doña Inés», y también consiguió merecidos aplausos.

Los demás actores cumplieron como buenos. Esta noche se representará el Tenorio por partida doble: es decir, por la tarde y por la noche.

Mañana debutará la compañía de doña María Guerrero y D. Fernando Díaz de Mendoza, con el estreno de la última creación de los hermanos Alvarez Quintero, Malvaloca.

La compañía llegará hoy de Alicante, y los señores de Díaz de Mendoza, llegarán esta tarde en automóvil.

Fernando y María se hospedarán en el Palace Hotel.

APOLO

Se reestrenó anoche una de las obras más graciosas del repertorio: El trebol, zarzuela de una gran fuerza cómica, bien conocida del público, que anoche tuvo un nuevo éxito de risa.

La interpretación fué excelente, sobresaliendo, como es natural, el Sr. Angeles, que estuvo delicioso. El tipo que compuso anoche es, sin duda, uno de los más acabados que ha presentado. La señora Alcácer no le fué en zaga, cosechando, como él, muchos aplausos. La señorita Peña, los Sres. Sola y Gallego, contribuyeron decorosamente al buen conjunto.

Párrafo aparte merece la señorita Molina, que anoche ganó un ascenso. El papel a ella confiado tuvo una discretísima interpretación, siendo ésta como un avance de lo que la gentil señorita puede hacer en el teatro.

Para hoy se anuncian tres grandes funciones. A las 3.15, La tempranica y La generala.

A las siete, sección vermouth, Los angeles mandan. Por la noche a las nueve, El rey de la casa, La generala y La cocina.

ESLAVA

COMPANIA COMICO-DRAMATICA

Por la tarde, a las 3.30 y a las 6, y por la noche, a las 9.45 (moda)

Don Juan Tenorio

Conservatorio de Música

El segundo concierto del trio Crickboom, en la Filarmónica, fué una renovación del éxito alcanzado por los artistas que constituyen el trio de referencia.

No hemos, pues, de insistir en las grandes y positivas cualidades de los maestros Crickboom, Gaillard y Richards.

En la primera parte ejecutaron a trio varias piezas concertantes de Felipe Rameau, con sin igual gracia y no menos grande maestría.

La segunda parte fué un triunfo individual para cada intérprete. La «Sarabanda» y «Giga», para violín solo, de J. S. Bach, tuvieron en Crickboom el admirable intérprete, cuya fama es tan merecida. No es el Bach técnico, autor de fugas y contrapuntos austero y «científico», como muchos dicen... interpretando mal. No es el autor a quien se pueda aplicar la frase de Hugo Wolf, de que es tan ameno como fastidiosos: con Crickboom, Bach es grande, pero intensamente poético, lleno de vida generosa y de emoción sincera. ¡Bien por Crickboom!

La canción estilo Luis XIII y la Pavana del exquisito Couperin, fueron dos dechados de gracia y distinción.

Luego ejecutó el notable pianista Richards las variaciones de Beethoven, con todo estilo y exquisito sentimiento.

Y siguieron la Elegía, de Fauré, y el Allegro apasionado de Saint-Saens, en donde el violonchelista Sr. Gaillard se mostró un «maestro», lo mismo manifestando un admirable y sincero sentimiento, que una extraordinaria facilidad técnica.

La impresión que produjo el Sr. Gaillard fué grande. Es un artista de gran mérito.

La tercera parte la ocupó el Trio op. 99, en sí bemol, de Schubert. Estilo, delicadeza, colorido, emoción y ajuste, de todo hubo y bien aplicado.

Cada obra ejecutada fué calurosamente aplaudida por el público, que tributó a los famosos artistas Crickboom, Gaillard y Richard las más espontáneas y efusivas ovaciones.

La llegada de Crickboom a Valencia ¿podría ser base de un renacimiento orquestal? Es una idea que lanzamos, por si acaso tenemos la suerte de que nuestro sueño se transforme en realidad: tener en Valencia una orquesta de conciertos.

Noticias teatrales

Hoy, en la sección doble de las tres de la tarde, en Ruzafa, se representarán las obras Moros y cristianos y Anita la Risueña (dos actos); y en la de las seis de la tarde y 9.45 de la noche, la opereta Soldaditos de plomo, que tan acertada interpretación obtiene por María Piquer, Pilar Martí, Carmen Mejía, Paco Tomás, Ernesto Hervás, Manuel Figuerola y Enrique Cayetano.

Hoy, como festividad de Todos Santos, darán en el teatro de los Niños de San Vicente tres sesiones extraordinarias, en las que se exhibirán: la película de actualidad «La guerra de los Balcanes», «La resurrección de Nich Winter» (en dos partes), «Toribio Sánchez, agente de una casa de seguros», y otras, formando un total de 2 000 metros de película.

No dudamos que, dada la bondad del programa y la duración del mismo, se verán todas las sesiones tan concurridas como estas últimas días.

Desde Benimámet

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor mío: En todos los pueblos, por insignificantes que sean, durante esta semana está abierto el Cementerio durante la tarde.

En este pueblo tenemos dos Cementerios, el claustrado y el nuevo, y, como es consiguiente, los que tienen deudos y amigos van a dichos Cementerios a arreglar los nichos y sepulturas para tenerlos arreglados en el día de mañana.

Se calcula que este requisito no se habrá cumplido en Benimámet, por cuanto hoy estaban dos mujeres en la estación llorando y lamentando amargamente que ayer fueron por la tarde al Cementerio y estaba cerrado.

Esta omisión es lamentable, y es necesario que el señor alcalde y concejal encargado del Cementerio se enteren para que se corrija el defecto, y además para que se vea de dar facilidades al público en el sucesivo, que, en concepto nuestro, debía ordenarse que los jueves y domingos por la tarde esté el Cementerio abierto para que las familias puedan concurrir a lo que estimen conveniente.

Ruego a usted llame la atención a las autoridades locales sobre este abandono de Benimámet.

Crónica de sucesos

ROBO.—Durante la noche anterior entraron ladrones, fracturando la puerta con palanqueta, en la habitación segunda de la casa núm. 9, de la calle de Ciscar, domicilio de doña María Luyers. Se ignora la cuantía del robo por estar ausentes los inquilinos, aunque se cree que es de considerable.

El juzgado instruye diligencias.

ATROPELLO.—El tren 133, procedente de Rafaelbuñol, arrolló ayer a una mujer de 40 años, llamada Francisca Monrabal Ribera.

DE-UN EXTREMO A OTRO DEL MUNDO, los Médicos recomiendan la EMULSION SCOTT

EMULSION SCOTT. Esta es una combinación de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, agradable al paladar, que enriquece la sangre, alimenta al cuerpo y da la fuerza necesaria para vencer las enfermedades y la debilidad general.

Jarabes Marzal. Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces. DEPÓSITO Derechos, 5, TUPINAMBA (Frente a la tienda de las O.las)

Banco Español del Río de la Plata. Fundado en 1886. Domicilio social: Buenos-Aires (República Argentina). Sucursal de Valencia: PINTOR SOROLLA, NÚMS. 6 y 8

Operaciones del Banco. En cuenta corriente a la vista... 1 por 100 anual. Depósito a tres meses fijos... 2 por 100. Depósito a seis meses... 3 por 100. Depósito a mayor plazo de seis meses... 3.50 por 100 anual.

Dos millones de corsés. Antes de encargarse las señoras los vestidos deben visitar al CORSE DE PARIS. Sin un buen corsé de esta casa, la modista no puede hacer resaltar su buen gusto y elegancia.

De la REGIÓN. ALCUBLAS. Ayer fué asesinado el vecino de dicho pueblo Joaquín Martínez Albalat, de 34 años, soltero, de malísimo antecedente.

Noticias teatrales. Hoy, en la sección doble de las tres de la tarde, en Ruzafa, se representarán las obras Moros y cristianos y Anita la Risueña (dos actos); y en la de las seis de la tarde y 9.45 de la noche, la opereta Soldaditos de plomo, que tan acertada interpretación obtiene por María Piquer, Pilar Martí, Carmen Mejía, Paco Tomás, Ernesto Hervás, Manuel Figuerola y Enrique Cayetano.

Diario de Avisos. Gremio de Carpinteros.—Hecho el reparto de cuotas, estarán las listas expuestas en la casa social de Maestros Carpinteros, Balmes, 33, los días 31 de octubre al 6 de noviembre, en que se celebrará la junta de agravios.—El síndico, Félix López.

Desde Benimámet. Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor mío: En todos los pueblos, por insignificantes que sean, durante esta semana está abierto el Cementerio durante la tarde.

Las mejores aguas frías del Valle de Vichy. FUENTES ST-LOUIS. St Yorre, cerca Vichy, para curar de verdad el ESTÓMAGO—HIGADO—RIÑONES

Para Todos Santos. La Universal.—Nave, 11 y 13. El público encontrará en esta casa los riquísimos buñuelos de viento madrileños, rellenos de varias clases (especialidad de la casa), y selectos panecillos con un surtido variado de esencias.

Dr. A. Campos Igual. MEDICO DENTISTA. PEREZ PUJOL, LETRAS PF, 1.º (Encima del cine Sorolla)

ROMA a la vista. Descripción general de la ciudad y sus alrededores. TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar, 63

Telegramas y Telefonemas

Los periódicos oficiales

Madrid 31, á las 6'46 tarde.
La Gaceta publica las siguientes disposiciones:
Anunciando la aparición de la peste bubónica en las tropas francesas de Rabat y en el campamento.
Concediendo el derecho á la excedencia á los funcionarios de las carreras diplomática y consular.
El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden abriendo un concurso para la provisión de 10 plazas de farmacéuticos militares.

Los estudiantes

Madrid 31, á las 7'30 tarde.
A las doce de la madrugada un grupo de unos 200 estudiantes se situó frente al domicilio del ministro de Fomento, Sr. Villanueva, en el calle de Felipe IV. Armando bullicio dieron vivas y mueras, encendiendo velas y entonaron cánticos funerarios formando en doble fila.
Después de silbar estrepitosamente se presentó una sección del cuerpo de Seguridad, ante cuya presencia huyeron los revoltosos, siendo perseguidos hasta el Prado. Allí los manifestantes intentaron reorganizarse y se personó la Benemérita, que hubo de dar dos toques de atención.
Los escolares se quejaban hoy de la violencia con que les trató la policía, que repartió innumerables sablazos.
La censura no dejó que circulase anoche esta noticia.
Habiendo hoy con los periodistas, el ministro de Fomento dijo que consideraba infundada la actitud de los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales.
«No comprenden—añadió—las dificultades que se oponen á la solución que piden, por la relación que existe entre este ramo de la ingeniería y los demás.»
Sospecho que esta actitud les inspiren los descontentos, por la próxima discusión del presupuesto de Fomento, ya que se habla de un recorte al mismo.»
El ministro de Instrucción pública ha dispuesto se pase el tanto de culpa á los tres últimos por los sucesos escolares de Barcelona.
De Bilbao comunican que á primera hora de la mañana de hoy se situaron frente al Instituto numerosos grupos de estudiantes dando gritos de protesta. Las puertas del citado centro docente estaban custodiadas por varias compañías de Seguridad, que impidieron que los estudiantes se acercaran allí. A pesar de ello, algunos alumnos entraron en las primeras clases, y á las de segunda hora asistió mayor número de alumnos, quienes, al salir, fueron abucheados por los grupos de revoltosos, que hasta intentaron agredirles, lo cual motivó la intervención de los agentes de la autoridad, que lo hicieron y consiguieron disolver los grupos.
También los demás centros docentes fueron custodiados por fuerzas de policía.
De Sevilla participan que en el patio de la Universidad reuniéronse hoy los estudiantes de todas las Facultades. Acordaron no adoptar ninguna resolución hasta no recibir noticias concretas del delegado que enviaron á Barcelona.

El conflicto de los Balcanes

Madrid 31, á las 10'20 noche.
París.—Se han recibido informes de que los turcos, apoderados por el pánico, después de la derrota de Kirklisse, se retiraron huyendo, pero se ensañaron contra las poblaciones y los pocos soldados búlgaros que cayeron en su poder.
Incendian los pueblos por donde pasan, exterminando al vecindario búlgaro y llevándose á las personas indefensas, que ponen en primera línea ante los combatientes, habiendo colocado á algunos vecinos búlgaros á caballo y sin silla, con las manos atadas á la espalda.
Varios búlgaros residentes en Andrinópolis fueron encadenados y conducidos al destierro, y se tienen noticias de que otros muchos han sido muertos en Constantinopla.
Los excesos cometidos por los turcos en Andrinópolis y Uskub, especialmente, hacen temer trastosos serios que podrían estallar en otros puntos, en caso de que los turcos sufran nuevos reveses.
Inglaterra envía sus buques de guerra á Salónica hoy mismo. Los de Francia saldrán mañana, dirigiéndose desde luego á Beyruth, estando dispuestos á acudir á los puertos amezados de manzanas de cristianos por los turcos.
Las Potencias están decididas á intervenir, pero únicamente en el instante oportuno, pues hallándose en este punto sería prematura, produciendo una derrota suficientemente completa para ser de manera que retrasase esta intervención.
La gran batalla
Londres.—Sigue la batalla que están librando los búlgaros y turcos al Sur de Kirklisse, en el valle de Súd Burgas, que tiene unos 70 kilómetros. Es un combate gigantesco, de los más importantes que registra la Historia.
El terreno es favorable á los turcos, pues la izquierda está protegida por los ríos y bosques al Este de Viza.
Continúa la gran batalla
Constantinopla.—Se ha recibido un telegrama diciendo que la batalla duró hasta la noche y que la división mandada por Mukhtar Pacha rechazó á los búlgaros, causándoles pérdidas considerables.
Desde Andrinópolis telegrafía el general Nazim-Pachá, diciendo que en la salida efectuada por una brigada búlgara, á las 11 horas, se produjeron pérdidas y la obligaron á batirse en el lado de Viza, donde también los búlgaros se declararon en franca retirada, perdiendo de cerca por las tropas turcas.
El telegrama de Nazim-Pachá relativo á la ofensiva turca por el lado de Viza, termina así:

El desastre de los turcos

Madrid 31, á las 1'15 madrugada.
París.—Los búlgaros, al mando del general Dimitrieff, rompieron la línea otomana que cubría el camino de Constantinopla.
Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchornin, donde tenían el cuartel general.
El ejército búlgaro sigue avanzando y llevándose por delante todo lo que encuentra. Ignórase lo que harán los grandes núcleos turcos que iniciaron la ofensiva por Viza, y lucharon en Tchucas, pero creése que deberán retroceder, si no quieren verse cortados y obligados á rendirse.
La caballería búlgara está efectuando raids maravillosos y ha llegado á Rodosto, asegurándose que ha ocupado dicha población.

Contra Andrinópolis

Madrid 31, á las 3'15 madrugada.
París.—Las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Grevena.
Los montenegrinos han tomado una posición frente á Skutari, quedando esta plaza completamente dominada.
Los serbios han tomado por asalto la fortaleza de Krizerem, apoderándose de gran cantidad de material de guerra. Esta fortaleza está situada á 150 kilómetros de la ciudad de Uskub en dirección á Salónica.
Han llegado á Atenas 150 jefes y oficiales y clases turcos, hechos prisioneros por los griegos en la batalla de Sarantoporas. Se les atiende admirablemente.
Andrinópolis está completamente aislada. La ofensiva de los cuatro pequeños Estados balcánicos toma cada día carácter más definitivo.
Los búlgaros han ocupado á Grama, al Este de Seres, en la vía férrea que pone en comunicación á Salónica con Constantinopla.
Por Neurokop Melnich y Le Juna baja el ejército búlgaro hacia las costas del Mar de Mármara, para atacar por este lado á Constantinopla en combinación con los otros dos ejércitos búlgaros que pelean en Lule-Burgas.

Una información

Madrid 31, á las 10'30 noche.
El próximo lunes, día 4, comenzará la información pública abierta por la comisión de Mancomunidades del Senado.
Los senadores que tomen parte en ella presentarán sus conclusiones por escrito.

Francos Rodríguez de viaje

Madrid 31, á las 10'35 noche.
Hoy salió para Barcelona el Sr. Francos Rodríguez, presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso.
Este viaje, que nadie esperaba, ha causado gran sorpresa en los centros políticos, donde ha sido objeto de muchos comentarios, y se han hecho cálculas acerca de las causas que lo motivan.
Los comentaristas relacionaban el viaje del Sr. Francos Rodríguez con el proyecto de ferrocarriles, asegurando algunos que en Barcelona celebrará varias conferencias, con objeto de buscar una fórmula que solucione la cuestión.
Los ministeriales negaban esta afirmación, diciendo que motivaban el viaje asuntos particulares.

El Tratado franco-español

Madrid 31, á las 10'40 noche.
La confrontación del texto del Tratado con Francia tocó á su término, pues solo quedan pendientes pequeños detalles y el trabajo particular que está llevando á cabo M. Poincaré. Créese que antes del día 4 no podrá ser rubricado, y como la convocatoria para la primera

El resultado de la derrota

Madrid 31, á las 10'55 noche.
París.—Por noticias que se reciben en Londres de los Balcanes, se sabe que el Rey de Montenegro le ha manifestado á un redactor de la Agencia Reuter que los Estados balcánicos no admitirán ninguna intervención de las Potencias europeas si no está basada en el reconocimiento de todas las posiciones ocupadas por los ejércitos vencedores.
Añaden de París que el gobierno francés, ante el temor de que los turcos tomen represalias contra los europeos, ha dispuesto que salga para el Asia Menor el crucero francés que se halla en Sormos.
Además, hoy salieron del puerto de Tolón, con igual destino, los acorazados «Julio Fenix», «León Gambetas» y «Victor Hugo».

El pantano de Busco

Madrid 31, á las 11'10 noche.
Según el Boletín Meteorológico, las presiones altas van fortaleciéndose sobre la Península Ibérica, definiendo bien su anticipación, por lo cual mejoró el tiempo, si bien el cielo tiene muchas nubes. Solo en el Sur brilla el sol, y el viento sopla en la región Oeste.

El Sr. Maura aceptó gustoso la honrosa designación.

Madrid 31, á las 11'45 noche.
Se ha firmado la real orden anunciando la subasta para la adquisición del petróleo necesario para los faros de las costas de España, islas adyacentes y África, para los años 1913, 1914 y 1915.
—Hasta el lunes 6 martes de la semana próxima no podrá quedar firmado el convenio con Francia. El texto original ha sido pedido por M. Poincaré, á pasar de haber autorizado por telegrama á M. Goeffray para la firma.
—El Consejo que celebrarán mañana los ministros será largo. Se ocuparán del proyecto de ley de Asociaciones, del Tratado con Francia y de la cuestión política. Interrumpirán el Consejo para almorzar, reanudándolo luego.
—Siguiendo la tradición costumbre, la familia Real ha enviado hoy coronas á El Escorial.
—El Ayuntamiento de Madrid ha regalado al orfeón donostiarra una preciosa corbata de seda de los colores nacionales, y en ella bordada en oro una inscripción que dice: «Al Ayuntamiento de Madrid el orfeón donostiarra, 1912.»
—La comisión de Presupuestos del Senado ha emitido ya dictamen respecto al de gastos de Guerra con un aumento. La novedad se refiere á la creación de un gobierno militar en Santa Cruz, y la creación de una escuela de armas para alumnos. Las gratificaciones propuestas á los coroneles no pudieron prevalecer en el dictamen.
—Por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden á Infantería, para que se concedan licencias ilimitadas á las clases é individuos que fueron llamados á filas con motivo de la huelga de ferroviarios.
—Ha fallecido casi repentinamente D. Bernardo Bueno, persona muy estimada en los círculos financieros. Durante mucho tiempo desempeñó el cargo de administrador de la Tabacalera, y fué senador del reino.
—La comisión de Presupuestos del Congreso tenía que reunirse esta tarde, pero como algunos de los individuos que la forman habían de asistir á la sesión de la Cámara popular, por intervenir en el debate de los créditos y del Presupuesto de liquidación, se reunirá el domingo para estudiar la sección del ministerio de Fomento.
—Una parte del Consejo que celebrarán mañana los ministros se destinará á cuestiones de personal, ocupándose de la provisión del gobierno civil de Badajoz y del cargo de oficial primero de Gobernación.
—Ha marchado á su destino nuestro embajador en San Petersburgo, conde de la Viñaza.
—En los centros políticos se ha comentado mucho la conferencia que acerca de la política liberal en Sevilla han celebrado hoy el presidente del Consejo y el ex-ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.
—El Sr. Barroso, al recibirnos esta noche á los periodistas, nos dijo que no ocurría en España novedad ninguna de carácter nacional.
—Dicen de Sevilla que se conocen algunos de los poseedores de decimos del billete premiado hoy con la primera suerte; uno lo tiene el loteo; otro la billettera conocida por La Morena, y otro un cochero de punto de la plaza del Duque. De los demás se ignora hasta ahora el paradero.
—Ha fallecido en Oviedo el laureado pintor Francisco Posada, que fué premiado con una tercera medalla en una de las Exposiciones de Bellas-Artes de Madrid. Al sentirse enfermo fué á Oviedo á reunirse con su padre. El entierro ha sido una verdadera manifestación.
—De Ceuta comunican que ha salido para Madrid el general Moragas, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino. La despedida que se le ha dispensado fué en extremo cariñoso.

El Rey concede audiencias

Madrid 31, á las 10'45 noche.
Esta tarde, Su Majestad el Rey, que se halla mejoradísimo, recibió al marqués de Vega Inclán, comisario regio de Turismo, que ayer solicitó audiencia.
La Reina doña Victoria está ya casi restablecida por completo de la afección gripal que le aquejaba estos días y que la obligó á guardar cama.

El Sr. Maura aceptó gustoso la honrosa designación.

Madrid 31, á las 11'45 noche.
Se ha firmado la real orden anunciando la subasta para la adquisición del petróleo necesario para los faros de las costas de España, islas adyacentes y África, para los años 1913, 1914 y 1915.
—Hasta el lunes 6 martes de la semana próxima no podrá quedar firmado el convenio con Francia. El texto original ha sido pedido por M. Poincaré, á pasar de haber autorizado por telegrama á M. Goeffray para la firma.
—El Consejo que celebrarán mañana los ministros será largo. Se ocuparán del proyecto de ley de Asociaciones, del Tratado con Francia y de la cuestión política. Interrumpirán el Consejo para almorzar, reanudándolo luego.
—Siguiendo la tradición costumbre, la familia Real ha enviado hoy coronas á El Escorial.
—El Ayuntamiento de Madrid ha regalado al orfeón donostiarra una preciosa corbata de seda de los colores nacionales, y en ella bordada en oro una inscripción que dice: «Al Ayuntamiento de Madrid el orfeón donostiarra, 1912.»
—La comisión de Presupuestos del Senado ha emitido ya dictamen respecto al de gastos de Guerra con un aumento. La novedad se refiere á la creación de un gobierno militar en Santa Cruz, y la creación de una escuela de armas para alumnos. Las gratificaciones propuestas á los coroneles no pudieron prevalecer en el dictamen.
—Por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden á Infantería, para que se concedan licencias ilimitadas á las clases é individuos que fueron llamados á filas con motivo de la huelga de ferroviarios.
—Ha fallecido casi repentinamente D. Bernardo Bueno, persona muy estimada en los círculos financieros. Durante mucho tiempo desempeñó el cargo de administrador de la Tabacalera, y fué senador del reino.
—La comisión de Presupuestos del Congreso tenía que reunirse esta tarde, pero como algunos de los individuos que la forman habían de asistir á la sesión de la Cámara popular, por intervenir en el debate de los créditos y del Presupuesto de liquidación, se reunirá el domingo para estudiar la sección del ministerio de Fomento.
—Una parte del Consejo que celebrarán mañana los ministros se destinará á cuestiones de personal, ocupándose de la provisión del gobierno civil de Badajoz y del cargo de oficial primero de Gobernación.
—Ha marchado á su destino nuestro embajador en San Petersburgo, conde de la Viñaza.
—En los centros políticos se ha comentado mucho la conferencia que acerca de la política liberal en Sevilla han celebrado hoy el presidente del Consejo y el ex-ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.
—El Sr. Barroso, al recibirnos esta noche á los periodistas, nos dijo que no ocurría en España novedad ninguna de carácter nacional.
—Dicen de Sevilla que se conocen algunos de los poseedores de decimos del billete premiado hoy con la primera suerte; uno lo tiene el loteo; otro la billettera conocida por La Morena, y otro un cochero de punto de la plaza del Duque. De los demás se ignora hasta ahora el paradero.
—Ha fallecido en Oviedo el laureado pintor Francisco Posada, que fué premiado con una tercera medalla en una de las Exposiciones de Bellas-Artes de Madrid. Al sentirse enfermo fué á Oviedo á reunirse con su padre. El entierro ha sido una verdadera manifestación.
—De Ceuta comunican que ha salido para Madrid el general Moragas, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino. La despedida que se le ha dispensado fué en extremo cariñoso.

Los búlgaros avanzan

Madrid 31, á las 1'15 madrugada.
París.—Los búlgaros, al mando del general Dimitrieff, rompieron la línea otomana que cubría el camino de Constantinopla.
Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchornin, donde tenían el cuartel general.
El ejército búlgaro sigue avanzando y llevándose por delante todo lo que encuentra. Ignórase lo que harán los grandes núcleos turcos que iniciaron la ofensiva por Viza, y lucharon en Tchucas, pero creése que deberán retroceder, si no quieren verse cortados y obligados á rendirse.
La caballería búlgara está efectuando raids maravillosos y ha llegado á Rodosto, asegurándose que ha ocupado dicha población.

Contra Andrinópolis

Madrid 31, á las 3'15 madrugada.
París.—Las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Grevena.
Los montenegrinos han tomado una posición frente á Skutari, quedando esta plaza completamente dominada.
Los serbios han tomado por asalto la fortaleza de Krizerem, apoderándose de gran cantidad de material de guerra. Esta fortaleza está situada á 150 kilómetros de la ciudad de Uskub en dirección á Salónica.
Han llegado á Atenas 150 jefes y oficiales y clases turcos, hechos prisioneros por los griegos en la batalla de Sarantoporas. Se les atiende admirablemente.
Andrinópolis está completamente aislada. La ofensiva de los cuatro pequeños Estados balcánicos toma cada día carácter más definitivo.
Los búlgaros han ocupado á Grama, al Este de Seres, en la vía férrea que pone en comunicación á Salónica con Constantinopla.
Por Neurokop Melnich y Le Juna baja el ejército búlgaro hacia las costas del Mar de Mármara, para atacar por este lado á Constantinopla en combinación con los otros dos ejércitos búlgaros que pelean en Lule-Burgas.

Una información

Madrid 31, á las 10'30 noche.
El próximo lunes, día 4, comenzará la información pública abierta por la comisión de Mancomunidades del Senado.
Los senadores que tomen parte en ella presentarán sus conclusiones por escrito.

Francos Rodríguez de viaje

Madrid 31, á las 10'35 noche.
Hoy salió para Barcelona el Sr. Francos Rodríguez, presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso.
Este viaje, que nadie esperaba, ha causado gran sorpresa en los centros políticos, donde ha sido objeto de muchos comentarios, y se han hecho cálculas acerca de las causas que lo motivan.
Los comentaristas relacionaban el viaje del Sr. Francos Rodríguez con el proyecto de ferrocarriles, asegurando algunos que en Barcelona celebrará varias conferencias, con objeto de buscar una fórmula que solucione la cuestión.
Los ministeriales negaban esta afirmación, diciendo que motivaban el viaje asuntos particulares.

El Tratado franco-español

Madrid 31, á las 10'40 noche.
La confrontación del texto del Tratado con Francia tocó á su término, pues solo quedan pendientes pequeños detalles y el trabajo particular que está llevando á cabo M. Poincaré. Créese que antes del día 4 no podrá ser rubricado, y como la convocatoria para la primera

El pantano de Busco

Madrid 31, á las 11'10 noche.
Según el Boletín Meteorológico, las presiones altas van fortaleciéndose sobre la Península Ibérica, definiendo bien su anticipación, por lo cual mejoró el tiempo, si bien el cielo tiene muchas nubes. Solo en el Sur brilla el sol, y el viento sopla en la región Oeste.

El Sr. Maura aceptó gustoso la honrosa designación.

Madrid 31, á las 11'45 noche.
Se ha firmado la real orden anunciando la subasta para la adquisición del petróleo necesario para los faros de las costas de España, islas adyacentes y África, para los años 1913, 1914 y 1915.
—Hasta el lunes 6 martes de la semana próxima no podrá quedar firmado el convenio con Francia. El texto original ha sido pedido por M. Poincaré, á pasar de haber autorizado por telegrama á M. Goeffray para la firma.
—El Consejo que celebrarán mañana los ministros será largo. Se ocuparán del proyecto de ley de Asociaciones, del Tratado con Francia y de la cuestión política. Interrumpirán el Consejo para almorzar, reanudándolo luego.
—Siguiendo la tradición costumbre, la familia Real ha enviado hoy coronas á El Escorial.
—El Ayuntamiento de Madrid ha regalado al orfeón donostiarra una preciosa corbata de seda de los colores nacionales, y en ella bordada en oro una inscripción que dice: «Al Ayuntamiento de Madrid el orfeón donostiarra, 1912.»
—La comisión de Presupuestos del Senado ha emitido ya dictamen respecto al de gastos de Guerra con un aumento. La novedad se refiere á la creación de un gobierno militar en Santa Cruz, y la creación de una escuela de armas para alumnos. Las gratificaciones propuestas á los coroneles no pudieron prevalecer en el dictamen.
—Por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden á Infantería, para que se concedan licencias ilimitadas á las clases é individuos que fueron llamados á filas con motivo de la huelga de ferroviarios.
—Ha fallecido casi repentinamente D. Bernardo Bueno, persona muy estimada en los círculos financieros. Durante mucho tiempo desempeñó el cargo de administrador de la Tabacalera, y fué senador del reino.
—La comisión de Presupuestos del Congreso tenía que reunirse esta tarde, pero como algunos de los individuos que la forman habían de asistir á la sesión de la Cámara popular, por intervenir en el debate de los créditos y del Presupuesto de liquidación, se reunirá el domingo para estudiar la sección del ministerio de Fomento.
—Una parte del Consejo que celebrarán mañana los ministros se destinará á cuestiones de personal, ocupándose de la provisión del gobierno civil de Badajoz y del cargo de oficial primero de Gobernación.
—Ha marchado á su destino nuestro embajador en San Petersburgo, conde de la Viñaza.
—En los centros políticos se ha comentado mucho la conferencia que acerca de la política liberal en Sevilla han celebrado hoy el presidente del Consejo y el ex-ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.
—El Sr. Barroso, al recibirnos esta noche á los periodistas, nos dijo que no ocurría en España novedad ninguna de carácter nacional.
—Dicen de Sevilla que se conocen algunos de los poseedores de decimos del billete premiado hoy con la primera suerte; uno lo tiene el loteo; otro la billettera conocida por La Morena, y otro un cochero de punto de la plaza del Duque. De los demás se ignora hasta ahora el paradero.
—Ha fallecido en Oviedo el laureado pintor Francisco Posada, que fué premiado con una tercera medalla en una de las Exposiciones de Bellas-Artes de Madrid. Al sentirse enfermo fué á Oviedo á reunirse con su padre. El entierro ha sido una verdadera manifestación.
—De Ceuta comunican que ha salido para Madrid el general Moragas, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino. La despedida que se le ha dispensado fué en extremo cariñoso.

Los búlgaros avanzan

Madrid 31, á las 1'15 madrugada.
París.—Los búlgaros, al mando del general Dimitrieff, rompieron la línea otomana que cubría el camino de Constantinopla.
Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchornin, donde tenían el cuartel general.
El ejército búlgaro sigue avanzando y llevándose por delante todo lo que encuentra. Ignórase lo que harán los grandes núcleos turcos que iniciaron la ofensiva por Viza, y lucharon en Tchucas, pero creése que deberán retroceder, si no quieren verse cortados y obligados á rendirse.
La caballería búlgara está efectuando raids maravillosos y ha llegado á Rodosto, asegurándose que ha ocupado dicha población.

Contra Andrinópolis

Madrid 31, á las 3'15 madrugada.
París.—Las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Grevena.
Los montenegrinos han tomado una posición frente á Skutari, quedando esta plaza completamente dominada.
Los serbios han tomado por asalto la fortaleza de Krizerem, apoderándose de gran cantidad de material de guerra. Esta fortaleza está situada á 150 kilómetros de la ciudad de Uskub en dirección á Salónica.
Han llegado á Atenas 150 jefes y oficiales y clases turcos, hechos prisioneros por los griegos en la batalla de Sarantoporas. Se les atiende admirablemente.
Andrinópolis está completamente aislada. La ofensiva de los cuatro pequeños Estados balcánicos toma cada día carácter más definitivo.
Los búlgaros han ocupado á Grama, al Este de Seres, en la vía férrea que pone en comunicación á Salónica con Constantinopla.
Por Neurokop Melnich y Le Juna baja el ejército búlgaro hacia las costas del Mar de Mármara, para atacar por este lado á Constantinopla en combinación con los otros dos ejércitos búlgaros que pelean en Lule-Burgas.

Una información

Madrid 31, á las 10'30 noche.
El próximo lunes, día 4, comenzará la información pública abierta por la comisión de Mancomunidades del Senado.
Los senadores que tomen parte en ella presentarán sus conclusiones por escrito.

Francos Rodríguez de viaje

Madrid 31, á las 10'35 noche.
Hoy salió para Barcelona el Sr. Francos Rodríguez, presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso.
Este viaje, que nadie esperaba, ha causado gran sorpresa en los centros políticos, donde ha sido objeto de muchos comentarios, y se han hecho cálculas acerca de las causas que lo motivan.
Los comentaristas relacionaban el viaje del Sr. Francos Rodríguez con el proyecto de ferrocarriles, asegurando algunos que en Barcelona celebrará varias conferencias, con objeto de buscar una fórmula que solucione la cuestión.
Los ministeriales negaban esta afirmación, diciendo que motivaban el viaje asuntos particulares.

El Tratado franco-español

Madrid 31, á las 10'40 noche.
La confrontación del texto del Tratado con Francia tocó á su término, pues solo quedan pendientes pequeños detalles y el trabajo particular que está llevando á cabo M. Poincaré. Créese que antes del día 4 no podrá ser rubricado, y como la convocatoria para la primera

El pantano de Busco

Madrid 31, á las 11'10 noche.
Según el Boletín Meteorológico, las presiones altas van fortaleciéndose sobre la Península Ibérica, definiendo bien su anticipación, por lo cual mejoró el tiempo, si bien el cielo tiene muchas nubes. Solo en el Sur brilla el sol, y el viento sopla en la región Oeste.

El Sr. Maura aceptó gustoso la honrosa designación.

Madrid 31, á las 11'45 noche.
Se ha firmado la real orden anunciando la subasta para la adquisición del petróleo necesario para los faros de las costas de España, islas adyacentes y África, para los años 1913, 1914 y 1915.
—Hasta el lunes 6 martes de la semana próxima no podrá quedar firmado el convenio con Francia. El texto original ha sido pedido por M. Poincaré, á pasar de haber autorizado por telegrama á M. Goeffray para la firma.
—El Consejo que celebrarán mañana los ministros será largo. Se ocuparán del proyecto de ley de Asociaciones, del Tratado con Francia y de la cuestión política. Interrumpirán el Consejo para almorzar, reanudándolo luego.
—Siguiendo la tradición costumbre, la familia Real ha enviado hoy coronas á El Escorial.
—El Ayuntamiento de Madrid ha regalado al orfeón donostiarra una preciosa corbata de seda de los colores nacionales, y en ella bordada en oro una inscripción que dice: «Al Ayuntamiento de Madrid el orfeón donostiarra, 1912.»
—La comisión de Presupuestos del Senado ha emitido ya dictamen respecto al de gastos de Guerra con un aumento. La novedad se refiere á la creación de un gobierno militar en Santa Cruz, y la creación de una escuela de armas para alumnos. Las gratificaciones propuestas á los coroneles no pudieron prevalecer en el dictamen.
—Por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden á Infantería, para que se concedan licencias ilimitadas á las clases é individuos que fueron llamados á filas con motivo de la huelga de ferroviarios.
—Ha fallecido casi repentinamente D. Bernardo Bueno, persona muy estimada en los círculos financieros. Durante mucho tiempo desempeñó el cargo de administrador de la Tabacalera, y fué senador del reino.
—La comisión de Presupuestos del Congreso tenía que reunirse esta tarde, pero como algunos de los individuos que la forman habían de asistir á la sesión de la Cámara popular, por intervenir en el debate de los créditos y del Presupuesto de liquidación, se reunirá el domingo para estudiar la sección del ministerio de Fomento.
—Una parte del Consejo que celebrarán mañana los ministros se destinará á cuestiones de personal, ocupándose de la provisión del gobierno civil de Badajoz y del cargo de oficial primero de Gobernación.
—Ha marchado á su destino nuestro embajador en San Petersburgo, conde de la Viñaza.
—En los centros políticos se ha comentado mucho la conferencia que acerca de la política liberal en Sevilla han celebrado hoy el presidente del Consejo y el ex-ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.
—El Sr. Barroso, al recibirnos esta noche á los periodistas, nos dijo que no ocurría en España novedad ninguna de carácter nacional.
—Dicen de Sevilla que se conocen algunos de los poseedores de decimos del billete premiado hoy con la primera suerte; uno lo tiene el loteo; otro la billettera conocida por La Morena, y otro un cochero de punto de la plaza del Duque. De los demás se ignora hasta ahora el paradero.
—Ha fallecido en Oviedo el laureado pintor Francisco Posada, que fué premiado con una tercera medalla en una de las Exposiciones de Bellas-Artes de Madrid. Al sentirse enfermo fué á Oviedo á reunirse con su padre. El entierro ha sido una verdadera manifestación.
—De Ceuta comunican que ha salido para Madrid el general Moragas, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino. La despedida que se le ha dispensado fué en extremo cariñoso.

Los búlgaros avanzan

Madrid 31, á las 1'15 madrugada.
París.—Los búlgaros, al mando del general Dimitrieff, rompieron la línea otomana que cubría el camino de Constantinopla.
Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchornin, donde tenían el cuartel general.
El ejército búlgaro sigue avanzando y llevándose por delante todo lo que encuentra. Ignórase lo que harán los grandes núcleos turcos que iniciaron la ofensiva por Viza, y lucharon en Tchucas, pero creése que deberán retroceder, si no quieren verse cortados y obligados á rendirse.
La caballería búlgara está efectuando raids maravillosos y ha llegado á Rodosto, asegurándose que ha ocupado dicha población.

Contra Andrinópolis

Madrid 31, á las 3'15 madrugada.
París.—Las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Grevena.
Los montenegrinos han tomado una posición frente á Skutari, quedando esta plaza completamente dominada.
Los serbios han tomado por asalto la fortaleza de Krizerem, apoderándose de gran cantidad de material de guerra. Esta fortaleza está situada á 150 kilómetros de la ciudad de Uskub en dirección á Salónica.
Han llegado á Atenas 150 jefes y oficiales y clases turcos, hechos prisioneros por los griegos en la batalla de Sarantoporas. Se les atiende admirablemente.
Andrinópolis está completamente aislada. La ofensiva de los cuatro pequeños Estados balcánicos toma cada día carácter más definitivo.
Los búlgaros han ocupado á Grama, al Este de Seres, en la vía férrea que pone en comunicación á Salónica con Constantinopla.
Por Neurokop Melnich y Le Juna baja el ejército búlgaro hacia las costas del Mar de Mármara, para atacar por este lado á Constantinopla en combinación con los otros dos ejércitos búlgaros que pelean en Lule-Burgas.

Una información

Madrid 31, á las 10'30 noche.
El próximo lunes, día 4, comenzará la información pública abierta por la comisión de Mancomunidades del Senado.
Los senadores que tomen parte en ella presentarán sus conclusiones por escrito.

Francos Rodríguez de viaje

Madrid 31, á las 10'35 noche.
Hoy salió para Barcelona el Sr. Francos Rodríguez, presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso.
Este viaje, que nadie esperaba, ha causado gran sorpresa en los centros políticos, donde ha sido objeto de muchos comentarios, y se han hecho cálculas acerca de las causas que lo motivan.
Los comentaristas relacionaban el viaje del Sr. Francos Rodríguez con el proyecto de ferrocarriles, asegurando algunos que en Barcelona celebrará varias conferencias, con objeto de buscar una fórmula que solucione la cuestión.
Los ministeriales negaban esta afirmación, diciendo que motivaban el viaje asuntos particulares.

El Tratado franco-español

Madrid 31, á las 10'40 noche.
La confrontación del texto del Tratado con Francia tocó á su término, pues solo quedan pendientes pequeños detalles y el trabajo particular que está llevando á cabo M. Poincaré. Créese que antes del día 4 no podrá ser rubricado, y como la convocatoria para la primera

El pantano de Busco

Madrid 31, á las 11'10 noche.
Según el Boletín Meteorológico, las presiones altas van fortaleciéndose sobre la Península Ibérica, definiendo bien su anticipación, por lo cual mejoró el tiempo, si bien el cielo tiene muchas nubes. Solo en el Sur brilla el sol, y el viento sopla en la región Oeste.

El Sr. Maura aceptó gustoso la honrosa designación.

Madrid 31, á las 11'45 noche.
Se ha firmado la real orden anunciando la subasta para la adquisición del petróleo necesario para los faros de las costas de España, islas adyacentes y África, para los años 1913, 1914 y 1915.
—Hasta el lunes 6 martes de la semana próxima no podrá quedar firmado el convenio con Francia. El texto original ha sido pedido por M. Poincaré, á pasar de haber autorizado por telegrama á M. Goeffray para la firma.
—El Consejo que celebrarán mañana los ministros será largo. Se ocuparán del proyecto de ley de Asociaciones, del Tratado con Francia y de la cuestión política. Interrumpirán el Consejo para almorzar, reanudándolo luego.
—Siguiendo la tradición costumbre, la familia Real ha enviado hoy coronas á El Escorial.
—El Ayuntamiento de Madrid ha regalado al orfeón donostiarra una preciosa corbata de seda de los colores nacionales, y en ella bordada en oro una inscripción que dice: «Al Ayuntamiento de Madrid el orfeón donostiarra, 1912.»
—La comisión de Presupuestos del Senado ha emitido ya dictamen respecto al de gastos de Guerra con un aumento. La novedad se refiere á la creación de un gobierno militar en Santa Cruz, y la creación de una escuela de armas para alumnos. Las gratificaciones propuestas á los coroneles no pudieron prevalecer en el dictamen.
—Por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden á Infantería, para que se concedan licencias ilimitadas á las clases é individuos que fueron llamados á filas con motivo de la huelga de ferroviarios.
—Ha fallecido casi repentinamente D. Bernardo Bueno, persona muy estimada en los círculos financieros. Durante mucho tiempo desempeñó el cargo de administrador de la Tabacalera, y fué senador del reino.
—La comisión de Presupuestos del Congreso tenía que reunirse esta tarde, pero como algunos de los individuos que la forman habían de asistir á la sesión de la Cámara popular, por intervenir en el debate de los créditos y del Presupuesto de liquidación, se reunirá el domingo para estudiar la sección del ministerio de Fomento.
—Una parte del Consejo que celebrarán mañana los ministros se destinará á cuestiones de personal, ocupándose de la provisión del gobierno civil de Badajoz y del cargo de oficial primero de Gobernación.
—Ha marchado á su destino nuestro embajador en San Petersburgo, conde de la Viñaza.
—En los centros políticos se ha comentado mucho la conferencia que acerca de la política liberal en Sevilla han celebrado hoy el presidente del Consejo y el ex-ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.
—El Sr. Barroso, al recibirnos esta noche á los periodistas, nos dijo que no ocurría en España novedad ninguna de carácter nacional.
—Dicen de Sevilla que se conocen algunos de los poseedores de decimos del billete premiado hoy con la primera suerte; uno lo tiene el loteo; otro la billettera conocida por La Morena, y otro un cochero de punto de la plaza del Duque. De los demás se ignora hasta ahora el paradero.
—Ha fallecido en Oviedo el laureado pintor Francisco Posada, que fué premiado con una tercera medalla en una de las Exposiciones de Bellas-Artes de Madrid. Al sentirse enfermo fué á Oviedo á reunirse con su padre. El entierro ha sido una verdadera manifestación.
—De Ceuta comunican que ha salido para Madrid el general Moragas, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino. La despedida que se le ha dispensado fué en extremo cariñoso.

Los búlgaros avanzan

Madrid 31, á las 1'15 madrugada.
París.—Los búlgaros, al mando del general Dimitrieff, rompieron la línea otomana que cubría el camino de Constantinopla.
Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchornin, donde tenían el cuartel general.
El ejército búlgaro sigue avanzando y llevándose por delante todo lo que encuentra. Ignórase lo que harán los grandes núcleos turcos que iniciaron la ofensiva por Viza, y lucharon en Tchucas, pero creése que deberán retroceder, si no quieren verse cortados y obligados á rendirse.
La caballería búlgara está efectuando raids maravillosos y ha llegado á Rodosto, asegurándose que ha ocupado dicha población.

Contra Andrinópolis

Madrid 31, á las 3'15 madrugada.
París.—Las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Grevena.
Los montenegrinos han tomado una posición frente á Skutari, quedando esta plaza completamente dominada.
Los serbios han tomado por asalto la fortaleza de Krizerem, apoderándose de gran cantidad de material de guerra

Noticias del Ayuntamiento

El alcalde propietario
Según telegrama recibido por el alcalde accidental...

El tránsito de caballerías por el camino del Grao
Ha sido prorrogado por dos años el arbitrio...

El mercado de Colón
El Sr. Banquells fué visitado ayer por una comisión...

La recaudación de ayer
Por arbitrios sobre carnes, 6.436'66 pesetas...

Boletín religioso
SANTOS DE HOY.—La Fiesta de Todos los Santos...

SANTOS DE MAÑANA.—La conmemoración de los fieles difuntos...

CUARENTA HORAS.—Emplean en la iglesia de San Carlos Borromeo...

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Porta-Coeli, en la Catedral...

ESPECTÁCULOS
TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30 de la tarde y a las 9 de la noche...

TEATRO LA PRINCESA.—A las 3 y a las 6 de la tarde, y a las 9'30 de la noche...

TEATRO APOLO.—A las 3'15 de la tarde.—La Templanza.—La generala...

TEATRO RUZAFÁ.—A las 3 de la tarde.—Sección doble.—Moros y cristianos...

ESLAVA.—A las 8'30 y a las 6 de la tarde, y a las 9'45 de la noche...

TEATRO DE LA MARINA.—A las 8'30 de la tarde y a las 9'30 de la noche...

TEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE.—A las 3'30, 5 y 8'30 de la tarde...

TEATRO PLAZA DE TOROS.—A las 8'30 de la tarde.—Don Juan Tenorio...

Sección Comercial

Movimiento de barcos fruteros en el día de ayer
Vapores puestas a la carga
Vapor Florinda, para Liverpool...

Relación de los precios a que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos...

Frutas: Uva Valencí, de 14 a 24 reales arroba...

Hortalizas y legumbres: Tomates Cullera, a 6 y 1/2. Idem Reus, a 6.

PRODUCTOS DEL CAMPO

Alcira 30 de octubre.—Arroz Bomba, los 100 kilos, 43 pesetas...

EL PUERTO
31 octubre 1912
Entrados: Vapor Cabo Quejo, de Bilbao y escalas...

MOVIMIENTO DE BUQUES
Entrados: Vapor Cabo Quejo, de Bilbao y escalas...

Salidos: Vapor Gravinga, para Hamburgo y escalas...

Movimiento bursátil

Cotización de valores.
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza...

FONDOS PÚBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.—Serie F, 84'15 d.

Deuda amortizable al 4 por 100.—Serie E, 94'00 d.

Obligaciones municipales: 6.ª y 8.ª emisión, Ensanche: 100'00 d.

Obligaciones provinciales.—Puestos: 101'25 d.

Obligaciones de la Diputación: 102'00 d.

Sociedad Valenciana de Tranvías, libre de todo impuesto: 98'50 p.

Cambio oficial de ayer

París.—Cheque de banco, 160.
8 días vista, comercial: 81'45 95.

Telegramas bursátiles
Según el Boletín del Colegio de Corredores de Barcelona...

Deuda perpetua al 4 por 100 interior...

Deuda amortizable al 4 por 100 interior...

Obligaciones provinciales...

Obligaciones de la Diputación...

Sociedad Valenciana de Tranvías...

COLA Y MAYCAS

CONSIGNATARIOS.—L. Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono 1.044

SERVICIO DIARIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los días de la semana...

SERVICIO DE ITALIA
Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Felú, Marsella...

SERVICIO SEMANAL PARA ALMERÍA, MÁLAGA Y MELILLA
Salidas todos los viernes, a las ocho de la noche.

Correos de Africa
LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes...

NOTA.—Billetes de ida y vuelta con destino a las Islas Canarias...

ANEMIA-COLOROSIS
APROBACION DE LA ACADEMIA
MEDICINA DE PARIS

Pildoras y Jarabe BLANCARD
2 a 6 Pildoras
1 a 3 Cucharadas

DEBILIDADES-ESCRÓFULAS

Vapores de D. Tripovich, de Trieste
Servicio regular por el Adriático y Mediterráneo occidental...

Carlo, Illiria, Mostar y Sarajevo
El vapor MOSTAR

Saldrá de este puerto el día 13 de noviembre...

Consignatarios: Sres. Estefanía y Duetrés, Sorní, núm. 2, bajo...

Callieida Lluch
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas...

De venta en Valencia: Alejandro Meseguer, Palau, núm. 14...

DIOS
Biblioteca Teológica Popular Económica
Un tomo 75 céntimos.—Imp. Domenech, Mar, 65

COPIAS
CASA RANDWOOD.—Peris y Valero, 40

Purificada Regenerada Fortificada VUESTRA SANGRE con el DEPURATIVO RICHELET
Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos o tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

En Valencia: Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71; Dr. Aliño, plaza Cajeros, 6...

Los caballos enfermos
Se curan con los específicos de Garcia Royo, que son el Aceite Vulcanizado y el Ungüento Rojo

Chocolates
VIUDA DE R. COMOS
Especialidad a la VAINILLA SANTA CATALINA, 16

MARMOLES GRANDES TALLERES
S. Ortiz
Especialidad en LAPIDAS MIGUELETE, 3.—VALENCIA

LOTERIA NACIONAL
Lista general de los números premiados (tomados de la lista oficial y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 31 de Octubre de 1912

PREMIOS MAYORES
Con 100.000 ptas.
12.057 (Madrid-Sevilla)

Con 60.000 ptas.
30.557 (Barcelona)

Con 20.000 ptas.
7.878 (Astillero-Madrid-Barcelona)

Con 1.500 ptas.
840 5318 17156 26953
2458 5835 19255 27490
2970 14334 21566 23847
3656 15986 Val. 26814 30095
3919 30825

NUMEROS PREMIADOS CON 300 PESETAS
685 1413 2465 3246 3683 4774 5500 6265 7168 8067 9206 10055 10704 11488 12208 13075 13964 14784 15585 16473 16970 17598 18564 19288 20269 21 21910 22769

688 1416 2474 3302 4 4612 5529 6279 7200 8119 9264 10063 10705 11505 12225 13087 13964 14784 15585 16473 16970 17598 18564 19288 20269 21 21910 22769

691 1419 2477 3305 5 4615 5532 6282 7203 8122 9273 10067 10708 11508 12228 13090 13967 14787 15588 16476 16973 17601 18567 19291 20272 22 21911 22770

694 1422 2480 3308 6 4618 5535 6285 7206 8125 9276 10070 10711 11511 12231 13093 13969 14790 15591 16479 16976 17604 18569 19294 20275 23 21912 22771

697 1425 2483 3311 7 4621 5538 6288 7209 8128 9279 10073 10714 11514 12234 13096 13972 14793 15594 16482 16979 17607 18572 19297 20276 24 21913 22772

700 1428 2486 3314 8 4624 5541 6291 7212 8131 9282 10076 10717 11517 12237 13099 13975 14796 15597 16485 16982 17610 18575 19302 20277 25 21914 22773

703 1431 2489 3317 9 4627 5544 6294 7215 8134 9285 10079 10720 11520 12240 13102 13978 14799 15599 16488 16985 17613 18578 19305 20278 26 21915 22774

706 1434 2492 3320 10 4630 5547 6297 7218 8137 9288 10082 10723 11523 12243 13105 13981 14802 15600 16491 16988 17616 18581 19308 20279 27 21916 22775

709 1437 2495 3323 11 4633 5550 6300 7221 8140 9291 10085 10726 11526 12246 13108 13984 14805 15603 16494 16991 17619 18584 19311 20280 28 21917 22776

712 1440 2498 3326 12 4636 5553 6303 7224 8143 9294 10088 10729 11529 12249 13111 13987 14808 15606 16497 16994 17622 18587 19314 20281 29 21918 22777

715 1443 2501 3329 13 4639 5556 6306 7227 8146 9297 10091 10732 11532 12252 13114 13990 14811 15609 16500 16997 17625 18590 19317 20282 30 21919 22778

718 1446 2504 3332 14 4642 5559 6309 7230 8149 9300 10094 10735 11535 12255 13117 13993 14814 15612 16503 17000 17628 18593 19320 20283 31 21920 22779

Ocasión
En poco dinero se vende automóvil buena marca, cuatro cilindros, de 15-20 caballos...

Sociedades
Se constituyen para empresas, por importantes que sean. Hay capitales. Razón: Calle Pintor López, 5, principal, abogado.

Monte de Piedad
ALMONEDA
El día 4 y siguientes, no festivos, del corriente mes, a las tres de la tarde...

Nodrizas
Una de 30 años, leche de dos días, natural de Fuentes Calientes (Aragón), desea criar en casa de los padres o en su casa.

LIDEAL
Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa. SAN VICENTE, 2, CHAPLÁN

Entresuelo en alquiler
En la calle de Peris y Valero, número 28, se alquila un magnífico entresuelo recién decorado...

Dinero
Se facilita desde el cinco por ciento en adelante.—Compra-venta y administración de fincas...

Chocolates
VIUDA DE R. COMOS
Especialidad a la VAINILLA SANTA CATALINA, 16

MARMOLES GRANDES TALLERES
S. Ortiz
Especialidad en LAPIDAS MIGUELETE, 3.—VALENCIA

LOTERIA NACIONAL
Lista general de los números premiados (tomados de la lista oficial y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 31 de Octubre de 1912

PREMIOS MAYORES
Con 100.000 ptas.
12.057 (Madrid-Sevilla)

Con 60.000 ptas.
30.557 (Barcelona)

Con 20.000 ptas.
7.878 (Astillero-Madrid-Barcelona)

Con 1.500 ptas.
840 5318 17156 26953
2458 5835 19255 27490
2970 14334 21566 23847
3656 15986 Val. 26814 30095
3919 30825

NUMEROS PREMIADOS CON 300 PESETAS
685 1413 2465 3246 3683 4774 5500 6265 7168 8067 9206 10055 10704 11488 12208 13075 13964 14784 15585 16473 16970 17598 18564 19288 20269 21 21910 22769

688 1416 2474 3302 4 4612 5529 6279 7200 8119 9264 10063 10705 11505 12225 13087 13964 14784 15585 16473 16970 17598 18564 19288 20269 21 21910 22769

691 1419 2477 3305 5 4615 5532 6282 7203 8122 9273 10067 10708 11508 12228 13090 13967 14787 15588 16476 16973 17601 18567 19291 20272 22 21911 22770

694 1422 2480 3308 6 4618 5535 6285 7206 8125 9276 10070 10711 11511 12231 13093 13969 14790 15591 16479 16976 17604 18569 19294 20275 23 21912 22771

697 1425 2483 3311 7 4621 5538 6288 7209 8128 9279 10073 10714 11514 12234 13096 13972 14793 15594 16482 16979 17607 18572 19297 20276 24 21913 22772

700 1428 2486 3314 8 4624 5541 6291 7212 8131 9282 10076 10717 11517 12237 13099 13975 14796 15597 16485 16982 17605 18575 19302 20277 25 21914 22773

703 1431 2489 3317 9 4627 5544 6294 7215 8134 9285 10079 10720 11520 12240 13102 13978 14799 15599 16488 16985 17608 18578 19305 20278 26 21915 22774

706 1434 2492 3320 10 4630 5547 6297 7218 8137 9288 10082 10723 11523 12243 13105 13981 14802 15600 16491 16988 17610 18581 19308 20279 27 21916 22775

709 1437 2495 3323 11 4633 5550 6300 7221 8140 9291 10085 10726 11526 12246 13108 13984 14805 15603 16494 16991 17613 18584 19311 20280 28 21917 22776

712 1440 2498 3326 12 4636 5553 6303 7224 8143 9294 10088 10729 11529 12249 13111 13987 14808 15606 16497 16994 17616 18587 19314 20281 29 21918 22777

715 1443 2501 3329 13 4639 5556 6306 7227 8146 9297 10091 10732 11532 12252 13114 13990 14811 15609 16500 16997 17619 18590 19317 20282 30 21919 22778

718 1446 2504 3332 14 4642 5559 6309 7230 8149 9300 10094 10735 11535 12255 13117 13993 14814 15612 16503 17000 17622 18593 19320 20283 31 21920 22779

721 1449 2507 3335 15 4645 5562 6312 7233 8152 9303 10097 10738 11538 12258 13120 13996 14817 15615 16506 17003 17625 18596 19323 20284 32 21921 22780

724 1452 2510 3338 16 4648 5565 6315 7236 8155 9306 10100 10741 11541 12261 13123 14000 14820 15618 16509 17006 17628 18599 19326 20285 33 21922 22781

727 1455 2513 3341 17 4651 5568 6318 7239 8158 9309 10103 10744 11544 12264 13126 14003 14823 15621 16512 17009 17631 18602 19329 20286 34 21923 22782

730 1458 2516 3344 18 4654 5571 6321 7242 8161 9312 10106 10747 11547 12267 13129 14006 14826 15624 16515 17012 17634 18605 19332 20287 35 21924 22783

733 1461 2519 3347 19 4657 5574 6324 7245 8164 9315 10109 10750 11550 12270 13132 14009 14829 15627 16518 17015 17637 18608 19335 20288 36 21925 22784

736 1464 2522 3350 20 4660 5577 6327 7248 8167 9318 10112 10753 11553 12273 13135 14012 14832 15630 16521 17018 17640 18611 19338 20289 37 21926 22785

739 1467 2525 3353 21 4663 5580 6330 7251 8170 9321 10115 10756 11556 12276 13138 14015 14835 15633 16524 17021 17643 18614 19341 20290 38 21927 22786

Jarabe de Digital de J. LABELONNE
contra las diversas Afecciones del Corazón, Hidropesías, Toses nerviosas, Erouquis, Asma, etc.

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el Extranjero como EL ESPECIFICO BEJEAN

de la GOTA y de todas las AFECCIONES REUMATISMALES

INFAIBILE y SERIO
Para someter lo mismo a dietanda y a la persona el cuerpo de nuestra voluntad, pedir al Sr. M. STEFAN, Boulevard St-Marc, 72, París, un libro que explica cómo se cura la GOTA.

¿Quiere V. saber por qué no ha encontrado un remedio verdad para el Vello, Pecos, Casaca, Arrugas, Calva, Viruelas, Cicatrices, Herpes? Pues muy sencillo: porque no ha consultado a un médico de Mad. de Rubinet, que en pocos días le haría a usted desaparecer racionales, garantizando todos estos defectos. Consulta gratis por correo, con sello.—Despacho, de 9 a 8; domingos y fiestas, hasta las 12. Todo el mundo sabe mi casa, calle San Esteban, 13, entresuelo, y principal, Valencia.

Venta
de un busto de 60 por 80, de bronce, retrato del marqués de Campo, y una artística repisa de nogal tallado.—Barquillo, 41, Madrid, tienda de compra-venta.

Rafagas del campo
POR TEODORO LLORENTE FALGÓ
Se vende al precio de DOS PESETAS, en la Administración de LAS PROVINCIAS y principales librerías.

Mariano Gerardo--
Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, entresuelo, derecha, Valencia.—Teléfono 440.

Compra y venta de toda clase de valores del Estado y locales. Obrero de copias y negociaciones de Letras sobre la plaza. Península y extranjero.—Intervención de las operaciones del Banco de España, Caja de Ahorros y demás establecimientos de crédito.

Linea de vapores españoles entre Valencia y Cetta, con itinerario fijo bismanal. Para CETTE (directos) El vapor SAINT-PIERRE saldrá el día 1.º de noviembre.

El vapor COMERIO saldrá el día 2 de noviembre. El vapor CULLERA saldrá el día 4 de noviembre.

Admiten carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo. Consignatarios: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono 1.081.

Linea de vapores entre Valencia y Cetta, con itinerario fijo bismanal. Para CETTE (directos) El vapor SAINT-PIERRE saldrá el día 1.º de noviembre.

El vapor COMERIO saldrá el día 2 de noviembre. El vapor CULLERA saldrá el día 4 de noviembre.

Admiten carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo. Consignatarios: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono 1.081.

Linea de vapores entre Valencia y Cetta, con itinerario fijo bismanal. Para CETTE (directos) El vapor SAINT-PIERRE saldrá el día 1.º de noviembre.

El vapor COMERIO saldrá el día 2 de noviembre. El vapor CULLERA saldrá el día 4 de noviembre.

Admiten carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo. Consignatarios: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono 1.081.

Linea de vapores entre Valencia y Cetta, con itinerario fijo bismanal. Para CETTE (directos) El vapor SAINT-PIERRE saldrá el día 1.º de noviembre.

El vapor COMERIO saldrá el día 2 de noviembre. El vapor CULLERA saldrá el día 4 de noviembre.